
◇詳細―東部区民事務所地域振興グループ　電話０３－３９１５－２３３４

関係機関案件

（１）巣鴨警察署からのお知らせ

（２）令和５年度　赤い羽根共同募金の実施について

豊島区案件

（１）令和５年度　ごみゼロデーの実施報告について【掲示】

（２）ごみ減量推進課からのお知らせ

　①資源（ペットボトル）の回収容器リニューアルのお知らせ【回覧】

　②資源・ごみの分別アプリの配信開始について【掲示】

（３）AIオンデマンド交通の実証運行について

（４）救援センター解錠手段の多重化事業について

（５）区民活動推進課・町会連合会からのお知らせ

①出火防止対策促進事業について（東京都）

②町会・自治会活動に関する調査・検討の実施について（東京都）

③令和５年住宅・土地統計調査の実施について

④ 令和６年度一般コミュニティ助成事業の募集について

⑤ ポケット区政概要2023の配布について

⑥ 関東大震災100年町会・自治会防災力強化助成の事務局開設について

⑦町連だよりについて

■公開　 □非公開　 □一部非公開 傍聴人数　０人

非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

開催日時 令和５年７月１１日（火）　午後２時～３時２５分

会　議　録

附属機関又は
会議体の名称 令和５年度７月期　　第１地区区政連絡会

事務局
（担当課）

東部区民事務所

開催場所 東部区民事務所２階多目的室

案件

公開の
可否

会　議

会議録



委員 岡島　博　委員（江戸橋町会）

鳥居　幸譽　委員（巣鴨親和町会） 湯田　健一　委員（巣鴨三四丁目清和町会）

鈴木　宏治　委員（巣鴨四丁目協和町会） 山田　勇　委員（栄和町会）

町田　光子　委員（巣鴨三明町会） 河合　進　委員（巣鴨五丁目大親町会）

田﨑　謙一郎　委員（西巣鴨新田町会） 桐ケ谷　清一　委員（庚申塚町会）

石合　周平　委員（西巣鴨睦町会） 樋口　昌男　委員（西巣鴨四丁目親交町会）

出席者 （代理）塚本　副会長（巣鴨三親町会）

島村　高彦 儀武　さとる 池田　裕一

川瀬　さなえ

巣鴨警察署　生活安全課　広瀬警部

豊島区民社会福祉協議会　田中総務課長

森　環境保全課長

佐藤　ごみ減量推進課長

和田　都市計画課地域公共交通グループ係長

有村　防災危機管理課長

星野　東部区民事務所長

大戸　町会連合会事務局長

区 高桑　区民部長 星野　東部区民事務所長

地区担当
課　　　長

渡部　義治　委員（巣鴨三親町会） 指出　正明　委員（西巣鴨二丁目町会）

入江　あゆみ

区

地区担当
課　　　長

水上 自立促進担当課長

東部区民事務所 山川 ・髙根事務局

常　任
相談役

欠席者

委　員

説明者

天沼　友一　副委員長（巣鴨五丁目朝日町会）

田辺　貞子　委員（巣鴨一丁目町会）

常　任
相談役

古沢　秀明　委員長（折戸協和町会）



関係機関案件

１．巣鴨警察署からのお知らせ

　　・巣鴨署管内における主な犯罪発生状況等について

（説明：　巣鴨警察署　警部）

意見 （委員）

実際に出席いただいて説明していただくことで、警察を身近に感じることができる。これからも

機会を持っていただきたい。

質問 （委員）

犯罪発生状況の表について、令和５年は５月末現在だが、令和４年は１年間の数字か。

回答 （巣鴨警察署　警部）

令和４年も５月末現在で、５カ月の数字である。

質問 （委員）

警察の防犯ボランティア保険の申請書には年齢を記入しなければならない。区のボランティア保

険の申請書は記入する必要はない。保険の請求時には年齢も含めて詳細な情報を出すことに

なるので、申請時は区のボランティア保険に合わせて年齢の記入を不要にできないか。

回答 （巣鴨警察署　警部）

区のボランティア保険がどの保険会社がわからないが、保険会社によって違いがあるかも知れ

ない。警察の方は本部で取りまとめているので、ご意見は報告させていただく。

２.令和５年度　赤い羽根共同募金の実施について

（説明：豊島区民社会福祉協議会　総務課長）

（質疑なし）

豊島区案件

１．令和５年度　ごみゼロデーの実施報告について【掲示】

（説明者：環境保全課長）

（質疑なし）

２．ごみ減量推進課からのお知らせ

　①資源（ペットボトル）の回収容器リニューアルのお知らせ【回覧】

　②資源・ごみの分別アプリの配信開始について【掲示】

（説明者：ごみ減量推進課長）

質問 （委員）

資源・ごみの分別アプリにごみを出す時間は掲載されているのか。

回答 （ごみ減量推進課長）

アプリのトップ画面に収集日当日の朝８時までに出すように表示されている。

質疑応答要旨



質問 （委員）

外国人のごみ出しのマナーについて心配している。外国人への周知はどのように考えているか。

回答 （ごみ減量推進課長）

集積場の看板にQRコードを貼り付けており、読み取ると８か国語でごみ出しの案内をしている

区のホームページに誘導できる。また９月に「資源回収・ごみ収集のおしらせ」の冊子をリニュー

アルし、全戸配布するが、その時に冊子ではないが外国語版も作成し、ホームページに掲載す

る。今回ご紹介した分別アプリでも１０月から３か国語で案内する等、地道に取り組んでいる。

質問 （委員）

ごみを出し始める時間はどう考えたらよいか。前日に出ている場所もある。

回答 （ごみ減量推進課長）

前日には出さずに、収集日の朝に出すよう案内している。明確に何時以降とは言っていない。

資源回収の場合はコンテナを朝５時から７時までの間に設置しているので、それがひとつの目

安になるかと思う。

３．AIオンデマンド交通の実証運行について

（説明者：都市計画課地域公共交通グループ係長）

質問 （委員）

行先はエリア内か。

回答 （都市計画課地域公共交通グループ係長）

エリア内での移動になる。アプリまたは電話で出発点と行先を指定すると、何分頃に出発点に

着くかお知らせし、乗車時に何分くらいで行先に到着するか案内している。

質問 （委員）

行先に直行するのか。迂回しながら行くと時間がかかってしまう。

回答 （都市計画課地域公共交通グループ係長）

他に人がいなければ直行する。同じ時間帯に別の場所から同じ行先に行く人がいれば、その

人を乗せるために少し迂回することになる。急いでいる人はタクシー利用ということになるが、

それ以外であれば、料金も安いので、良いのではないかと思う。

質問 （委員）

何台運行しているのか。

回答 （都市計画課地域公共交通グループ係長）

２台運行している。区の予算は入っていない。民間の力で公共交通を運行できるかということも

併せて実証実験をしている。

４．救援センター解錠手段の多重化事業について

（説明者：防災危機管理課長）

質問 （委員）

解錠用の番号カードの貸し出しは各町会１枚か。誰が保管するのかは町会で決めて良いのか。

回答 （防災危機管理課長）



解錠用の番号を共有していただける町会に１枚お配りする。保管者は町会内で決めていただい

て良い。

質問 （委員）

金属の鍵を貸与するのではなく、キーボックスを解錠するための番号がわかるようにするという

ことか。全ての救援センターが暗証番号でキーボックスを開けるようになっているのか。

回答 （防災危機管理課長）

暗証番号を記載したカードを貸与する。豊島体育館と南長崎スポーツセンターは鍵を使ってキー

ボックスを開けているが、暗証番号方式にする予定である。

質問 （委員）

災害時に限らず、いつでも使えるのか。

回答 （防災危機管理課長）

非常時に使っていただきたい。

５．区民活動推進課・町会連合会からのお知らせ

①出火防止対策促進事業について（東京都）

②町会・自治会活動に関する調査・検討の実施について（東京都）

③令和５年住宅・土地統計調査の実施について

④ 令和６年度一般コミュニティ助成事業の募集について

⑤ ポケット区政概要2023の配布について

⑥ 関東大震災100年町会・自治会防災力強化助成の事務局開設について

⑦町連だよりについて

（説明者：東部区民事務所長、町会連合会事務局長）

（質疑なし）
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会 議 録 

◇詳細―区民活動推進課地域振興グループ 電話０３－３９８１－０４７９ 

附属機関又は 

会議体の名称 
令和５年度７月期 第２地区区政連絡会 

事務局（担当課） 区民部区民活動推進課 

開催日時 令和５年７月４日（火） 午前１０時００分～１１時００分 

開催場所 帝京平成大学池袋キャンパス内集会室 

案件 

1．他機関案件 

（１）池袋警察署からのお知らせ

（２）巣鴨警察署からのお知らせ 

（３）令和 5年度 赤い羽根共同募金の実施について 

2．豊島区案件

（１）総合体育場複合施設整備事業の説明について

（２）令和 5年度 ごみゼロデーの実施報告について 

（３）ごみ減量推進課からのお知らせ 

① 資源（ペットボトル）の回収容器リニューアルのお知らせ 

② 資源・ごみ分別アプリの配信開始について 

（４）AI オンデマンド交通の実証運行について 

（５）救援センター解錠手段の多重化事業について 

（６）区民活動推進課からのお知らせ 

① 出火防止対策促進事業について（東京都） 

② 町会・自治会活動に関する調査・検討の実施について（東京都）

③ 令和 5年度 住宅・土地統計調査の実施について 

④ 令和 6年度 一般コミュニティ助成事業の募集について 

⑤ ポケット区政概要 2023 の配布について 

3．町会連合会案件

（１）町連だよりについて 

公開の 

可 否 

会 議 
■公開 □非公開 □一部非公開    傍聴人数 0 人 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

会議録 
■公開 □非公開 □一部非公開 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 
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出席者 

委 員 

岡部 俊夫  委員長 （上池袋東雲町会） 

林 総一郎  副委員長（上池袋昭和町会） 

岩谷 純子  代理委員（宮仲町会） 

橋詰     代理委員（北大塚伸和町会） 

石原  裕  委員  （池袋東一町会） 

小峰  博  委員  （上池袋町会） 

武石 雅彦  委員  （上池袋三丁目町会） 

亀山 孝安  委員  （上池袋池八町会） 

吉永     代理委員（池袋東口本町会） 

内田 勇二郎 委員  （東池袋一丁目中央町会） 

石川 宜司  委員  （東池袋南大塚仲町会） 

野口 英男  委員  （東二町会） 

高野 俊晴  委員  （新東一町会） 

大関 義明  委員  （東池袋サンシャイン町会） 

小澤 良子  委員  （東池袋中部町会） 

武内  巧  委員  （東池袋四丁目南町会） 

説明者 

池袋警察署 高橋 生活安全課長代理

池袋警察署 伊藤 交通課長代理

巣鴨警察署 早津 警部補

豊島区民社会福祉協議会 田中 総務課長

井上 学習・スポーツ課長

宇野 学校施設課長

宮本 施設計画担当課長

則武 環境保全課環境美化グループ係長

佐藤 ごみ減量推進課長

和田 都市計画課地域公共交通グループ係長

有村 防災危機管理課長

尾崎 区民活動推進課長 

大戸 町会連合会事務局長

常 任 

相談役 
星 京子 

地区担

当課長 
安達 子育て支援課長 

区 
髙桑 区民部長 

尾崎 区民活動推進課長  

欠席者 

委 員 
竹下 友康  委員  （東池袋東和町会） 

染谷 栄一  委員  （北大塚上池袋宮新町会） 

常 任 

相談役 
竹下 ひろみ 

地区担

当課長 

区  

事務局 区民活動推進課 五十嵐・中村・横地 
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質疑応答要旨 

1．他機関案件 

（１）池袋警察署からのお知らせ

（説明：池袋警察署 生活安全課長代理、交通課長代理）

質問（委員） 

 移動用小型車にはランプはついていないのか。 

回答（交通課長代理） 

 移動用小型車は免許不要、年齢制限なし、歩行者相当であり 決められた速度で走るた

め、ついていない。代わりに移動用小型車専用標識を備えることになっている。 

（２）巣鴨警察署からのお知らせ

（説明：巣鴨警察署 警部補）

質問（副委員長） 

 万引きや自転車盗の発生件数が昨年度より増えているが、その原因は何か。 

回答（警部補） 

 明確な原因は定かではないが、コロナ禍が明け人の動きが活発になったことが原因の一

つではないかと考えている。 

（３）令和 5 年度 赤い羽根共同募金の実施について

（説明：豊島区民社会福祉協議会 総務課長）

質疑応答なし 

2．豊島区案件 

（１）総合体育場複合施設整備事業の説明について 

（説明：施設計画担当課長、学習・スポーツ課長、学校施設課長）

質疑応答なし 

（２）令和 5 年度 ごみゼロデーの実施報告について 

 （説明：環境保全課環境美化グループ係長） 

質疑応答なし 

（３）ごみ減量推進課からのお知らせ

① 資源（ペットボトル）の回収容器リニューアルのお知らせ 

② 資源・ごみ分別アプリの配信開始について 

（説明：ごみ減量推進課長） 

質問（委員） 

 ペットボトルのキャップはどう分別したらよいか。 

回答（ごみ減量推進課長） 

 現在はキャップ、ラベルもペットボトルと一緒に回収している。10 月以降はキャップと

ラベルについてはプラスチック資源として回収する。 
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（４）AI オンデマンド交通の実証運行について 

（説明：都市計画課地域公共交通グループ係長） 

質疑応答なし 

（５）救援センター解錠手段の多重化事業について 

（説明：防災危機管理課長） 

質疑応答なし 

（６）区民活動推進課からのお知らせ 

① 出火防止対策促進事業について（東京都） 

② 町会・自治会活動に関する調査・検討の実施について（東京都） 

③ 令和 5年度 住宅・土地統計調査の実施について 

④ 令和 6年度 一般コミュニティ助成事業の募集について 

⑤ ポケット区政概要 2023 の配布について 

（説明：区民活動推進課長） 

質問（委員） 

 感震ブレーカーをコンセントに挿すとどの範囲まで電気を遮断できるのか。 

回答（区民活動推進課長） 

 挿したコンセントと電気がつながって流れているところは遮断できるかと思う。 

3．町会連合会案件 

（１）町連だよりについて

（説明：町会連合会事務局長）

質疑応答なし 



- 1 - 

会 議 録 

◇詳細―区民活動推進課地域振興グループ 電話０３－３９８１－０４７９ 

附属機関又は 

会議体の名称 
令和５年度７月期 第３地区区政連絡会 

事務局（担当課） 区民部区民活動推進課 

開催日時 令和５年７月１０日（月） 午後２時００分～３時５０分 

開催場所 池袋第３区民集会室 

案件 

1．他機関案件 

（１）池袋消防署からのお知らせ

（２）池袋警察署からのお知らせ 

（３）令和 5年度 赤い羽根共同募金の実施について 

2．豊島区案件

（１）令和 5年度 ごみゼロデーの実施報告について 

（２）ごみ減量推進課からのお知らせ 

① 資源（ペットボトル）の回収容器リニューアルのお知らせ 

② 資源・ごみ分別アプリの配信開始について 

（３）救援センター解錠手段の多重化事業について 

（４）区民活動推進課からのお知らせ 

① 出火防止対策促進事業について（東京都） 

② 町会・自治会活動に関する調査・検討の実施について（東京都） 

③ 令和 5年度 住宅・土地統計調査の実施について 

④ 令和 6年度 一般コミュニティ助成事業の募集について 

⑤ ポケット区政概要 2023 の配布について 

3．町会連合会案件

（１）町連だよりについて 

公開の 

可 否 

会 議 
■公開 □非公開 □一部非公開    傍聴人数 ０人 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

会議録 
■公開 □非公開 □一部非公開 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 
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出席者 

委 員 

木内 晴一 委員長 （池袋三丁目親交町会） 

岸本 明  副委員長（池袋二丁目原町会） 

加藤 徹  委員  （西池袋一丁目町会） 

岸野 俊六 委員  （西池袋南町会） 

齋藤 泰子 委員  （西池袋丸山町会） 

浅川 清雄 委員  （西山町会） 

戸澤 佳子 委員  （池袋二丁目曙町会） 

佐藤 正敏 委員  （池袋二丁目親睦町会） 

若村 進  委員  （池袋御嶽町会） 

加藤    代理委員（池袋三業町会） 

手塚 忠男 委員  （池袋二丁目恵比寿町会） 

仙浪 博一 委員  （池袋仲町会） 

兼村 仁  委員  （池袋二丁目南町会） 

佐藤 智重 委員  （池袋三丁目北町会） 

平田 光子 委員  （池袋四丁目町会） 

玉川 洋子 委員  （池袋四丁目西町会） 

説明者 

池袋消防署 對馬 地域防災担当係長

池袋警察署 髙橋 生活安全課長代理

池袋警察署 伊藤 交通課長代理

豊島区民社会福祉協議会 田中 総務課長

森 環境保全課長

佐藤 ごみ減量推進課長

有村 防災危機管理課長

大戸 町会連合会事務局長

常 任 

相談役 

地区担

当課長 

区 尾崎 区民活動推進課長 

欠席者 

委 員 

常 任 

相談役 

西山 陽介 

小林 弘明 

芳賀 竜朗 

清水 みち子 

中澤 まさゆき 

地区担

当課長 
秋山 放課後対策課長 

区 髙桑 区民部長 

事務局 区民活動推進課 五十嵐・中村・小澤 
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質疑応答要旨 

1．他機関案件 

（１）池袋消防署からのお知らせ

（説明：池袋消防署 地域防災担当係長）

質疑応答なし 

（２）池袋警察署からのお知らせ

（説明：池袋警察署 生活安全課長代理、交通課長代理）

意見（委員） 

 大きいポスターは貼れないのでＡ4サイズでお願いしたい。 

回答（池袋警察署 生活安全課長代理） 

 承知した。 

質問（委員） 

 電動キックボードの話があったが、高齢者が乗っている電動三輪車も道でぶつかりそう

になったことがある。デパートなどでも乗っている方がいるので、電動三輪車は車いすに

準じているのか。 

回答（池袋警察署 交通課長代理） 

 確認したい。ただ電動車いすは歩行者に準じている。 

質問（副委員長） 

 電動キックボードは、地下街は通れるのか。 

回答（池袋警察署 交通課長代理） 

 ウィーロードは自転車の通行不可なので、キックボードも通行不可である。自転車が走っ

ていないような道は通ることができない。 

質問（委員長） 

 電動キックボードの種類が 4 種類あるが、緑のランプの有無でしか見分けることができ

ないのか。 

回答（池袋警察署 交通課長代理） 

 その通り。しかし、この決まりも移行期間があり、移行期間に関しては、ランプで判別で

きないものもあると思われる。再来年以降は全てにランプがつくことになっている。 

質問（委員長） 

 全てナンバープレートはついているのか。 

回答（池袋警察署 交通課長代理） 

 ナンバープレートはついている。 

質問（委員） 

 狭い歩道で後ろから電動キックボードが来た時に、結構なスピードで、音も小さく驚いた

経験がある。危ないと感じるが、それでも歩道を走ってもよいのか。 

回答（池袋警察署 交通課長代理） 

 歩道を走るときは、時速 6 ㎞以下で走らなければいけないので、おそらくスピード違反

をしていたと考えられる。取り締まりも強化しており、電動キックボードのレンタル業者

にも音に関する意見はお伝えしたい。 

（３）令和 5 年度 赤い羽根共同募金の実施について

（説明：豊島区民社会福祉協議会 総務課長）

質疑応答なし 
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2．豊島区案件 

（１）令和 5年度 ごみゼロデーの実施報告について

     （説明：環境保全課長）

質疑応答なし 

（２）ごみ減量推進課からのお知らせ 

  ① 資源（ペットボトル）の回収容器リニューアルのお知らせ 

  ② 資源・ごみ分別アプリの配信開始について 

 （説明：ごみ減量推進課長） 

質問（委員） 

 今までのコンテナ 1個につき、新しいネットが 1個設置されるのか。 

回答（ごみ減量推進課長） 

 ネットの方がたくさん入るため、現在 1～2個のコンテナが設置されている場所につい

ては、ネット 1個を設置する。 

意見（委員） 

 ペットボトルの中身が入っていたり、容器をつぶさずに出す方も多い。 

回答（ごみ減量推進課長） 

 今回の回覧資料でも捨て方を再度周知している。様々な機会で周知していきたい。 

質問（委員） 

 ごみ分別アプリの配信で、収集日が記載された冊子もこれまで通り併用されるのか。 

回答（ごみ減量推進課長） 

 冊子についても現在リニューアル中であり、9月に冊子の全戸配布を予定している。 

（３）救援センター解錠手段の多重化事業について 

（説明：防災危機管理課長） 

質問（委員） 

鍵は町会ごとに配布するのか。 

回答（防災危機管理課長） 

 1 町会につき 1つの鍵を配布する。 

意見（委員） 

 鍵を開けると、高齢者、子ども、病気の方など、様々な方が入ってくると思う。町会の

人だけで鍵を開けて問題ないのか。町会が鍵を開けて、体育館に避難者を入れてしまう

と、後から救援センターの管理者がきて避難者に指示ができるのか、収拾がつかなくな

ってしまうのではという意見が以前からあると思う。町会が鍵を開けた後の対応方法を

決めてほしい。天気が悪いと校庭で待っていてもらうこともできないと思う。細かく対

応方法を決めてほしい。 

回答（防災危機管理課長） 

 承知した。 

質問（委員長） 

1 つの救援センターには複数町会が該当していると思うが、その町会がそれぞれ鍵を持

つのか。 

回答（防災危機管理課長） 

 協力していただける町会のみであるが、1町会 1つの鍵を配布する。 

質問（委員長） 

 救援センターを開設するという情報は、各町会にはどのように送るのか。 
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回答（防災危機管理課長） 

 電話、個別受信機、無線等で情報を流したいと考えている。 

質問（委員） 

 鍵を町会の人が開けるということは、区職員の権限を代行する形になるのか。それとも

あくまで町会への依頼にとどまるのか。町会には鍵を開ける権限があるとわかるものは

あるのか。 

回答（防災危機管理課長） 

 区、町会、教育委員会で覚書を交わすことになる。 

質問（委員） 

 鍵を開けるのはいいが、避難者に指示をしてよいのか。権限を明確にしてほしい。鍵を

渡された責任がある。 

回答（防災危機管理課長） 

 皆が被災者ということで救援センターに集まることになると思う。最初に来た人たちで

救援センターを開けていただく。当然、区職員も来るため、皆で救援センターを運営し

ていただく。集まった人たちで看板も出して、受け入れ体制も整えていただく。 

質問（委員） 

 町会長の立場で開錠した、ということで皆さんにお話すれば良いのではないか。そうす

るしかないと思う。この地域には会社もたくさんある。会社員の方がその建物内に収ま

ってくれれば良いが、東日本大震災の際は、会社員だけでなく、学校の生徒もまだ残っ

ている時間帯だったため、学校の校庭にはもの凄い人数が集まっていたそうだ。このよ

うに、いろいろな問題が出てくるだろうなと想像できるので、細かい点を区と町会の間

でもう少し整理していただきたい。 

回答（防災危機管理課長） 

 承知した。 

意見（委員） 

 自分の町会は商店が多い。災害が起きた時、どこに避難すれば良いのか、特にテナント

の方は知らない方が多い。そのため駅前に人が溢れることになる。避難場所、一時的な

避難場所を今一度整理して周知してほしい。 

意見（委員長） 

 救援センターそのもののあり方も、整理してもらいたい。 

回答（防災危機管理課長） 

 いただいたご意見は持ち帰り検討したい。

（４）区民活動推進課のお知らせ 

① 出火防止対策促進事業について（東京都） 

② 町会・自治会活動に関する調査・検討の実施について（東京都） 

③ 令和 5年度 住宅・土地統計調査の実施について 

④ 令和 6年度 一般コミュニティ助成事業の募集について 

⑤ ポケット区政概要 2023 の配布について 

（説明：区民活動推進課長） 

質疑応答なし

3．町会連合会案件 

（１）町連だよりについて

（説明：町会連合会事務局長） 

質疑応答なし
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会 議 録 

◇詳細―区民活動推進課地域振興グループ 電話０３－３９８１－０４７９ 

附属機関又は 

会議体の名称 
令和５年度７月期 第４地区区政連絡会 

事務局（担当課） 区民部区民活動推進課 

開催日時 令和５年７月６日（木） 午後４時００分～５時００分 

開催場所 豊島区役所３階 区政連絡会室 

案件 

1．他機関案件 

（１）目白警察署からのお知らせ

（２）令和 5年度 赤い羽根共同募金の実施について

2．豊島区案件

（１）令和 5年度 ごみゼロデーの実施報告について

（２）ごみ減量推進課からのお知らせ 

① 資源（ペットボトル）の回収容器リニューアルのお知らせ 

② 資源・ごみ分別アプリの配信開始について 

（３）AI オンデマンド交通の実証運行について 

（４）南池袋小学校別棟の整備について 

（５）救援センター解錠手段の多重化事業について 

（６）区民活動推進課からのお知らせ 

① 出火防止対策促進事業について（東京都） 

② 町会・自治会活動に関する調査・検討の実施について（東京都） 

③ 令和 5年度 住宅・土地統計調査の実施について 

④ 令和 6年度 一般コミュニティ助成事業の募集について 

⑤ ポケット区政概要 2023 の配布について 

3．町会連合会案件

（１）町連だよりについて 

公開の 

可 否 

会 議 
■公開 □非公開 □一部非公開    傍聴人数 ０人 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

会議録 
■公開 □非公開 □一部非公開 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 
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出席者 

委 員 

中村 孝太  委員長 （柳下会） 

安井 祐司  副委員長（雑司が谷一丁目東部町会） 

當麻 強   委員  （南池袋一丁目町会） 

磯貝 徹二  委員  （南池袋二三四町会） 

津村 正信  委員 （光和会）

宮城  敏男  委員  （池袋東口親和町会） 

嶋﨑 武男  委員  （池袋日出町会） 

重田 軍司  委員  （上り屋敷町会） 

戸張 康健  委員  （雑司が谷一丁目町会） 

髙野 れい子 委員  （雑司が谷二丁目町会） 

松岡 和明  委員  （雑司が谷三丁目町会） 

説明者 

目白警察署 山﨑 警部補

豊島区民社会福祉協議会 小林 共生社会課長 

森 環境保全課長 

佐藤 ごみ減量推進課長 

和田 都市計画課地域公共交通グループ係長 

宇野 学校施設課長 

伊藤 防災危機管理課防災事業グループ係長 

尾崎 区民活動推進課長 

大戸 町会連合会事務局長 

常 任 

相談役 

磯 一昭 

林 二葉 

地区担

当課長 
江野澤 地域まちづくり課長 

区 
髙桑 区民部長 

尾崎 区民活動推進課長 

欠席者 

委 員 
田島 正男  委員  （池袋通西睦町会） 

大久保 達司 委員  （青葉会） 

常 任 

相談役 

地区担

当課長 

区  

事務局 区民活動推進課 五十嵐・中村・早川 
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質疑応答要旨 

1．他機関案件 

（１）目白警察署からのお知らせ

（説明：説明：目白警察署 警部補）

質疑応答なし 

（２）令和 5年度 赤い羽根共同募金の実施について

（説明：豊島区民社会福祉協議会 共生社会課長）

質疑応答なし 

2．豊島区案件 

（１）令和 5年度 ごみゼロデーの実施報告について

（説明：環境保全課長）

質疑応答なし 

（２）ごみ減量推進課からのお知らせ 

① 資源（ペットボトル）の回収容器リニューアルのお知らせ  

② 資源・ごみ分別アプリの配信開始について  

（説明：ごみ減量推進課長） 

意見（委員） 

資源のペットボトルを洗わずに出す例が非常に多い。この対策が必要だと思う。集団回収

でも紙の量が減少しているのに対して、通信販売の利用が増えたことから段ボールの量

が増えている。この実態に対して、対策を考えて欲しい。 

回答（ごみ減量推進課長） 

 いただいたご意見については検討していきたい。 

（３）AI オンデマンド交通の実証運行について 

（説明：都市計画課地域公共交通グループ係長） 

質疑応答なし 

（４）南池袋小学校別棟の整備について 

（説明：学校施設課長） 

質問（委員） 

救援センターの機能に変更はあるか。 

回答（学校施設課長） 

救援センターの機能は同じである。 

質問（委員） 

災害時にはプールの水を利用すると聞いていた。プールがなくなるのであれば、代替案
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が必要ではないか。 

回答（学校施設課長） 

消防水利としての存否については、問題が無いことを消防に確認している。救援センタ

ーでの水の確保については、関係部署にも確認する。 

（５）救援センター解錠手段の多重化事業について 

（説明：防災危機管理課防災事業グループ係長） 

質問（委員） 

カードは、各町会何枚配布されるのか。 

回答（防災危機管理課防災事業グループ係長） 

各町会 1枚である。 

（６）区民活動推進課からのお知らせ 

① 出火防止対策促進事業について（東京都） 

② 町会・自治会活動に関する調査・検討の実施について（東京都） 

③ 令和 5年度 住宅・土地統計調査の実施について 

④ 令和 6年度 一般コミュニティ助成事業の募集について 

⑤ ポケット区政概要 2023 の配布について 

（説明：区民活動推進課長） 

意見（委員） 

出火防止対策促進事業の対象地域が、東京都の木造住宅密集地域整備事業の対象地域と

異なるところがあり、矛盾を感じる。 

回答（地域まちづくり課長） 

不燃化特区での取組みは地域まちづくり課が所管のため回答したい。同じ指摘は他の地

域からも寄せられている。地域まちづくり課から、地元町会の要望として東京都に伝え

る。 

3．町会連合会案件 

（１）町連だよりについて

（説明：説明：町会連合会事務局長）

質疑応答なし 
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会 議 録 

◇詳細―区民活動推進課地域振興グループ 電話０３－３９８１－０４７９ 

附属機関又は 

会議体の名称 
令和５年度７月期 第５地区区政連絡会 

事務局（担当課） 区民部区民活動推進課 

開催日時 令和５年７月７日（金） 午後２時００分～午後３時００分 

開催場所 雑司が谷地域文化創造館 多目的ホール 

案件 

1．他機関案 

（１）目白警察署からのお知らせ 

（２）令和 5年度 赤い羽根共同募金の実施について 

2．豊島区案件

（１）令和 5年度 ごみゼロデーの実施報告について 

（２）ごみ減量推進課からのお知らせ 

① 資源（ペットボトル）の回収容器リニューアルのお知らせ 

② 資源・ごみ分別アプリの配信開始について 

（３）大正大学主催 防災講習会のお知らせ 

（４）救援センター解錠手段の多重化事業について 

（５）区民活動推進課からのお知らせ 

① 出火防止対策促進事業について（東京都） 

② 町会・自治会活動に関する調査・検討の実施について（東京都） 

③ 令和 5年度 住宅・土地統計調査の実施について 

④ 令和 6年度 一般コミュニティ助成事業の募集について 

⑤ ポケット区政概要 2023 の配布について 

3．町会連合会案件 

（１）町連だよりについて

公開の 

可 否 

会 議 
■公開 □非公開 □一部非公開    傍聴人数 ０人 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

会議録 
■公開 □非公開 □一部非公開 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 
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出席者 

委 員 

堀江 久男  委員長 （東目白自治会） 

芳賀 英俊  副委員長（高田中央町会） 

杉岡 敏弘  委員  （東目白本町会） 

佐藤 義夫  委員  （高田一丁目町会） 

鈴木 英三  委員  （東目白坂下睦会） 

高橋 藤男  委員  （高田三丁目町会） 

三輪 愼悟  委員  （東目白千登世町会） 

髙木 小太郎 委員  （目白二丁目町会） 

大黒 智恵  委員  （目白東町会） 

小野 賢一郎 委員  （目白三丁目町会） 

森  茂治  委員  （目白山紫町会） 

説明者 

目白警察署 大井警部補、山﨑警部補

豊島区民社会福祉協議会 田中総務課長

森 環境保全課長

中野 ごみ減量推進課事業推進グループ係長

三沢 福祉総務課長

大正大学地域構想研究所 佐藤研究員 

伊藤 防災機器管理課防災事業グループ係長

尾崎 区民活動推進課長 

大戸 町会連合会事務局長 

常 任 

相談役 

地区担

当課長 
河野 住宅課長 

区 
髙桑 区民部長 

尾崎 区民活動推進課長 

欠席者 

委 員 

常 任 

相談役 

高橋 佳代子 

松下 創一郎 

塚田 ひさこ 

地区担

当課長 

区  

事務局 区民活動推進課 五十嵐・中村・有留 



- 3 - 

質疑応答要旨 

1．他機関案件 

（１）目白警察署からのお知らせ

（説明：目白警察書 警部補、警部補）

質問（委員） 

 ウイルスについてだが、警告画面を消す方法はあるか。 

回答（警部補） 

 右上の×で消そうとしても同様の画面が出てきてしまうため、電源を落とすか、再起動

を行うしかない。警告画面が出たらどのように対応するか、家族内で対応方法を共有し

てほしい。 

質問（委員） 

 ウイルスの件だが、どのようにお金をだまし取られたのか。 

回答（警部補） 

 警告画面から、サポートセンターに電話するように誘導し、修理するためのサポート料

を請求してくる。その際に、巧妙な手口により、口座情報及びワンタイムパスワードを

だまし取られ、口座内にある現金を引き落とされてしまう。 

質問（委員） 

 ウイルスにかかってしまった場合、こちらの初期動作としてどうするべきか書かれたマ

ニュアルのようなものはあるか。 

回答（警部補） 

 以前チラシでお配りしている。各パソコンによって強制終了の仕方が異なるので、強制

終了の仕方を確認していただくと良い。 

（２）令和 5年度 赤い羽根共同募金の実施について

（説明：豊島区民社会福祉協議会 総務課長）

質疑応答なし 

2．豊島区案件 

（１）令和 5年度 ごみゼロデーの実施報告について 

（説明：環境保全課長）

質疑応答なし 

（２）ごみ減量推進課からのお知らせ 

① 資源（ペットボトル）の回収容器リニューアルのお知らせ  

② 資源・ごみ分別アプリの配信開始について  

 （説明：ごみ減量推進課事業推進グループ係長） 

質問（委員長） 

 ごみ分別アプリについては要望があったのか。 

回答（ごみ減量推進課事業グループ係長） 

 ほかの自治体では導入されており、大変便利であるため、導入してほしいとの声があっ

た。 

質問（委員） 
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 収集日は場所によって異なるが、アプリでそこの部分は対応しているのか。 

回答（ごみ減量推進課事業グループ係長） 

 初期設定で場所や地域を入れることで対応できる。  

（３）大正大学主催 防災講習会のお知らせ 

（説明：福祉総務課長、大正大学地域構想研究所 研究員） 

質問（委員長） 

 町内会は講習会の先行予約について優先されるのか。 

回答（大正大学地域構想研究所 研究員） 

 一般の方は７月 13 日からの予約受付であるが、町会役員の方々は本日から予約が可能。

（４）救援センター解錠手段の多重化事業について 

（説明：防災機器管理課防災事業グループ係長） 

質問（委員） 

 鍵の番号は一度使ったら変更するのか。 

回答（防災気危機管理課防災事業グループ係長） 

 覚書に記載の通り、番号は一度使ったら変更を行う。 

質問（委員） 

救援センターの開設は誰が行うのか。職員よりも町会の方が早く救援センターに行くこ

とはあまりないのではないか。 

回答（防災気危機管理課防災事業グループ係長） 

 救援センターの開設については職員が行う。救援センターの鍵がかかっており、入るこ

とができないと困るという声があったため、職員よりも町会の方が早く入ることができ

るように今回の形をとった。 

質問（委員） 

 区民は自宅待機することが普通である。区の職員が救援センターを開設する方がスムー

ズでよいと考える。 

回答（防災気危機管理課防災事業グループ係長） 

 色々なご意見を伺っている。町会が鍵を所持することは、強制ではなく、任意とするこ

とで、事業を進めていきたいと考えている。 

（５）区民活動推進課からのお知らせ 

① 出火防止対策促進事業について（東京都） 

② 町会・自治会活動に関する調査・検討の実施について（東京都） 

③ 令和 5年度 住宅・土地統計調査の実施について 

④ 令和 6年度 一般コミュニティ助成事業の募集について 

⑤ ポケット区政概要 2023 の配布について 

（説明：区民活動推進課長） 

質問（委員） 

 感震ブレーカーについて、どこのコンセントにさすのが効果的か。 

回答（区民活動推進課長） 

 火事の原因になり得る機器のコンセントに使用するのがよい。 

回答（防災機器管理課防災事業グループ係長） 

 電気ストーブや石油ファンヒーターがわかりやすい例である。 

質問（委員） 

 電気を遮断するのはさしているコンセントの部分のみなのか。 
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回答（区民活動推進課長） 

 その通り。ブレーカーを落とすタイプの機器ではない。 

質問（委員） 

 配布エリアの対象外の方々が欲しい場合どうすればよいか。 

回答（防災機器管理課防災事業グループ係長） 

 3,000 円～4,000 円程度で売っている。豊島区では火災危険度エリア４以上に居住の方

に感震ブレーカーを無料配布している。 

3．町会連合会案件 

（１）町連だよりについて

（説明：町会連合会事務局長）

質疑応答なし 



◇詳細・・・・・・西部区民事務所地域振興グループ　電話０３－４５６６－４０２２

１．

２．

３．

（1）令和５年　度赤い羽根共同募金の実施について

豊島区案件

１．

２．

３．

（１）資源（ペットボトル）の回収容器リニューアルのお知らせ【回覧】

（２）資源・ごみ分別アプリの配信開始について【掲示板】

４． 救援センター解錠手段の多重化事業について

５．

（１）出火防止対策促進事業について（東京都）

（２）町会・自治会活動に関する調査・検討の実施について（東京都）

（３）令和５年度　住宅・土地統計調査の実施について

（４）令和６年度　一般コミュニティ助成事業の募集について

（５）ポケット区政概要2023の配布について

６．

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

案　　　件

公開の
可否

会　議

会議録

他機関案件

会　議　録

令和5年度　７月期　第六地区区政連絡会

西部区民事務所

令和5年７月６日（木）　　午前10時00分～11時54分

附属機関又は
会議体の名称

長崎第三区民集会室

事　務　局
（担当課）

開催日時

開催場所

池袋消防署からのお知らせ

目白警察署からのお知らせ

豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

旧真和中学校の貸付について

令和５年度　ごみゼロデーの実施報告について【掲示板】

ごみ減量推進課からのお知らせ

町連だより

区民活動推進課からのお知らせ



地区連絡
担当課長

立教小学校　松本 事務局長、荻原 事務室課長

三嶋　日出光　副委員長（千早一丁目町会）　※代理出席あり

池田　好雄　委員（西池袋四丁目町会）　※代理出席あり

委　員

防災危機管理課 伊藤 防災事業係長

樋口　冨士雄　委員（長崎二丁目町会）

土屋　光　委員（南長崎一丁目みどり会）

池田 好雄 委員代理 青栁 充（西池袋四丁目町会）

大山　誠一　委員（西池袋四丁目自治会）

足立　憲昭　委員長（長崎三丁目町会）

柴 西部区民事務所長

環境保全課 則武 環境美化ｸﾞﾙｰﾌﾟ係長 佐藤 ごみ減量推進課長

大戸 町会連合会事務局長

委　員

中山　よしと 原田　たかき

森田　晴久　委員（目白協和会）

蕪木　文昭　委員（長崎一丁目町会）

足立　 隆　委員（南長崎二丁目町会）

三嶋 日出光 副委員長代理 古谷 勅夫（千早一丁目町会）

目白警察署 大井 警部補、山崎 警部補

栁下 財産運用課長心得

欠席

出席者

説明者

藤澤　愛子 北岡　あや子
常　任
相談役

事務局

区民部長

西部区民事務所　地域振興グループ係長 地域振興グループ係員

小林 共生社会課長　

小澤　西部生活福祉課長

池袋消防署 佐藤 長崎出張所長



説明

質問

回答

意見

回答

意見

回答 （目白警察署　警部補）

　そのとおりなのですが、自分より背の高い電動キックボードに乗った人がわきを通ると、驚いて
しまうかなというところで、お気をつけくださいということです。
　当然のことですが、自転車も電動キックボードも混んでいる歩行者の中では降りなければいけな
いし、離れなければいけません。

（委員）

　自転車ではなく、車両扱いにすればよいのではないか。禁止まではいかないにしても、少なくと
も歩道は走れなくなる。

　今までは歩道は走れないようになっていました。それを、手軽な移動手段として捉え、使おうと
いうことで始まったと思います。高齢の方が乗っているカートも時速６㎞で、歩行者としてみなさ
れているので、同じような扱いになると思います。

　電動キックボードの「特例特定小型原動機付自転車」は時速６㎞しかスピードが出ないように規
制されています。６㎞以上になりますと、次は「特定小型原動機付自転車」で時速20㎞までなの
ですが、普通の自転車は時速15㎞くらいなので、ちょっと早めの自転車だと考えていただければ
と思います。ここまでは16歳以上であれば免許がなくても乗ることができます。

（目白警察署　警部補）

　７月１日に電動キックボード等の交通ルール（改正道路交通法）が改正されましたので、改正の
ポイントをいくつか説明させていただきます。
　電動キックボードは原動機付自転車の中に含まれるのですが、時速30㎞以上の速度が出る原動
機付自転車は、今までどおり16歳以上で運転免許証がないと乗れません。
　電動キックボードは時速20㎞までしか出ない「特定小型原動機付自転車」と、時速６㎞までの
「特例特定小型原動機付自転車」に分かれ、いずれも16歳以上の方が免許証なしで乗れるように
なりました（16歳未満は乗れません）。

（説明：池袋消防署　長崎出張所長）

（目白警察署　警部補）

質疑なし

（委員）

（目白警察署　警部補）

質疑応答要旨

【他機関案件】

　電動キックボードは時速６㎞しかスピードが出ないのか。

1．池袋消防署からのお知らせ

２．目白警察署からのお知らせ

（説明：目白警察署　警部補）

　注意しなければいけないのは、最高スピードが時速６㎞以下の電動キックボードで、これは歩道
も通行が可能になります。緑色灯を点滅しながら走行しますが、音は出ません。時速６㎞という
と、人が歩くスピードは通常４㎞くらいなので、早歩き程度のスピードで電動キックボードが通り
抜けていくことになります。歩行者の方は気をつけていただけたらと思います。

（長崎二丁目町会　樋口委員）

　気をつけなければいけないのは、歩行者ではなくて電動キックボードに乗っている方ではない
か。



意見

回答

意見

回答

意見

回答

意見

回答

質問

回答

（委員）

（共生社会課長）　

　電動キックボードに関して言えば、規制がゆるくなったような気がする。

（目白警察署　警部補）

　走行可能な範囲も含めていきますと、確かに広くなってきているので、ある意味ではゆるくなっ
たという話かもしれませんが、内容としては精査されているので、たとえ16歳以上でも、違反は
違反ということで取り締まりもされますし、厳しくなっています。

（委員）

　16歳以上は道路交通法違反になるのか。

　なんで現場の警察官の方が「危ない」「注意してください」と呼びかけるものが、法律上、ＯＫ
になったのか。こういうのがあると、大事故でもないと法律は変わらないのかなと、いつも思う。
人命に関することだから安全は大前提で、自由より優先順位は高いと思う。自由度をすこし制約し
ても良いのではないか。
　ましてや現場の警察官が、法律が改正された途端に「注意してください」というのは、そんなに
注意しなければいけないような法律を、だれが作ったのか。作った方が悪いのではないかと思われ
かねない。

（委員）

（目白警察署　警部補）

　これから規制が厳しくなるかもしれません。例えばバイクも昔は、ヘルメットの着用はしなくて
良かったのですが、被らなくてはいけなくなり、自転車も今は努力義務化になりました。状況に
よっては、もっと厳しくなるかもしれないですが、現段階では、電動キックボードが歩道を走るの
だなと認識しているだけでも違うと思います。

（目白警察署　警部補）

　道路交通法違反になります。また、16歳未満は無資格者で無免許ではないのですが、それも同
等の扱いで、ちゃんと罰金制度などもありますから、法律的には明確になってきています。

（委員）

　年寄りや子供の事故がなければいいなとは思っている。

（目白警察署　警部補）

　私もそれが心配で、本来ならば電動キックボードに乗っている人が気をつけなければいけないの
ですが、歩行者の方も「わきを通るということを覚えていてくださいね」という意味で、お話をさ
せていただきました。

（説明：共生社会課長　）

　うちの町会は「赤い羽根」を頼んで持ってきてもらっているが、今は頼まないといけないのか。

　以前は毎年確認させていただいていたのですけれども、「毎年確認しなくて良い」という声が多
かったものですから、今は前年実績に基づいてお送りしています。変更がある場合は連絡していた
だければと思います。

（委員）

３．豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

（1）令和５年度　赤い羽根共同募金の実施について



質問

回答

質問

回答

質問

回答

質問

回答

質問

（説明：財産運用課長心得）

（委員）

（立教小学校　事務長）　

　立教小学校の移転する時期が５月とか８月という話もあるが、今の状況だといつ頃になるのか。

　通学路は後ほど説明があると思うが、池袋駅から通っている小学生は今度、椎名町駅まで電車に
乗って、そこから降りて通うことになるのか。

（立教小学校　事務長）　

　学校としては、いろいろな道順を児童がたどらないように、通学路を最寄りの駅から定めたいと
思っています。定めた結果、例えばスクールゾーン設置が可能なのかどうか、豊島区に相談させて
いただきたいと思っています。申請の手続きが必要であれば届を出して、地域の方々にご迷惑が掛
からないように考えたいと思っています。

（委員）

　資料の中に改修工事等とあるが、どのような内容か。

（立教小学校　事務長）　

　建物そのものは現状のまま使わせていただくので、ほとんどは内装です。いろいろな部屋に分け
られていますので、壁の撤去や取り付け、場合によってはグラウンドを少し整備することになりま
すが、基礎を打ってとか、そういう大きなものにはならない予定です。

　令和６年の４月ないしは連休明けの５月というところまでは範囲は狭まっています。なるべく早
く、年度の初めから入らせていただけるように作業を進めています。

（委員）

１．旧真和中学校の貸付について

　すべての児童がそうはならないと思います。目白駅からの通学路も今想定していまして、いま研
究中です。バスの利用等も考えられ、少しは分散されると思いますので、全児童が椎名町駅からと
いうようにはならないと思います。

（委員）

　区立の学校だと、通学専用通路として時間帯を設けて警察で許可しているが、そういう申請は行
うつもりか。なぜならば私立なので、区立と違って地域的に通学区域がまとまっていない。人数的
なことがあると思うが、通学路を申請するかしないかをお聞かせ願いたい。そうすれば、協力でき
ることもあるのではないか。

【豊島区案件】

2．令和５年度　ごみゼロデーの実施報告について【掲示板】

（説明：環境保全課　環境美化グループ係長）

　東長崎駅の南口にたばこ屋さんがあって、いつも10人ぐらいがたばこを吸っている。明らかに
個人の敷地外だ。あそこは人の出入りがあるので、皆さんよく我慢して通行しているなと思ってい
るが、区役所には苦情は入っていないか。

（委員）

（立教小学校　事務長）　



回答

質問

回答

質問

回答

質問

回答

意見

　ペットボトルを回収する容器は自立式なのか。

（説明：ごみ減量推進課長）

（２）資源・ごみ分別アプリの配信開始について【掲示板】

　ペットボトル回収用のスタンドネットは他の自治体でも活用しており、底の部分を強化して自立
するようになっています。また、大きなクリップを付けており、「びん・かん」などのコンテナに
つないでいただいて、風で飛ばされないように工夫しています。

（委員）

　うちのマンションでは、集荷が来る前に誰かが集めて10倍くらい大きいネットに入れ替えてい
る人がいるのだが、それは区の回収業者の人か。

（ごみ減量推進課長）

　マンションや集合住宅内の場合は、清掃の担当の方がいらっしゃったりするのかとは思います
が、集合住宅の表など実際に回収する場所であれば、私どもが委託した資源回収業者だと思いま
す。回収についても、いろいろ工夫をさせていただいているところです。

（委員）

　10月から「キャップとラベルをはずす」「中身をすすぐ」「つぶせるものはできるだけつぶ
す」というのは、現行の資源回収と同じではないか。

（ごみ減量推進課長）

　10月からプラスチックの資源回収が始まりますが、そこで私どもが新たなお願いにしているの
が、ペットボトルのキャップとラベルの部分は、プラスチック資源として回収をしますということ
です。今までは「キャップを取って回収コンテナに入れてください」というご案内だけで「ラベル
はそのままでも良いです」としていたのですが、その部分が変わったので、資料に入れさせていた
だきました。
　ただ、剥がすのが難しければ、そのままでも結構です。ご協力いただける範囲でお願いします。

（委員）

　回収容器を大きいものに変えてもらうことは良いことだと思う。
　いま、集積場の数が非常に減っている。分譲になって敷地が狭小化されたり、塀のある家が少な
くなったりして、集積場を設置できるような場所が少なくなっているのだ。だから集積場があると
ころにごみが集中して、量が増えている。
　区内に転入してきた新しい方は、集積場には誰が置いても良いという理解があるように見える。
本来はそうではなく、私有の道路なのでその人が許可した民家の部分のものである。だから「ごみ
集積場」の看板を外しているところも多い。看板がなくても周りの人は分かっているから。

（委員）

（ごみ減量推進課長）

３．ごみ減量推進課からのお知らせ

　豊島区の条例では、店の敷地内に設置してある灰皿について、その周りでたばこを吸うというの
は、禁止されていません。ただ、あまり灰皿から離れて吸っているような場合には、やはり「ご配
慮をお願いします」ということで、お店の方にご協力を求めることはあります。

（１）資源（ペットボトル）の回収容器変更のお知らせ【回覧】

（環境保全課　環境美化グループ係長）
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（ごみ減量推進課長）

　９月に「資源回収・ゴミ収集のお知らせ」をリニューアルした冊子を、保存版として全戸配布し
ます。基本的には紙のパンフレットでお知らせし、加えてこのアプリも、こうした方法もあるとい
うことでご案内させていただきます。

　長崎二丁目町会だと長崎小学校だが、校門と校舎の入口というのは、どの小学校も同じ開錠番号
なのか。

（防災危機管理課　防災事業係長）

　基本は同じです。入れる場所は決まっていて、一律で入れるようにはしております。その番号を
皆様にお渡しする形になります。

（防災危機管理課　防災事業係長）

　外側から使えるようにしてありますので、基本的には関係ありません。

（委員）

４．救援センター解錠手段の多重化事業について

（説明：防災危機管理課　防災事業係長）

　旧真和中学校の後に立教小学校が来るが、校庭には防災倉庫があり、救援センターにもなってい
るので、しっかり話し合って進めてほしい。

（委員）

　旧真和中学校の備蓄倉庫は、外側から使えるようにしてあるから、内側は関係ないのか。

　旧真和中学校についても、基本的には他の学校と同じように、鍵の共有ができるよう調整を行っ
ています。まずは立教小学校と取り組みを行い、その中にも鍵の話を入れてありますので、それで
進められるように調整したいと思っています。

（防災危機管理課　防災事業係長）

　また、公道や公園の周りなど公共の場所の通りにある集積場のごみの量が膨らんでいるのが現状
だ。私は長崎1・2・3丁目のまちづくり協議会のなかで、集積場の問題について「西池通りや山手
通りの二の舞になるな」ということを申し上げている。というのは、西池通りは幅20ｍの立派な
道路ができて緑地ができたけれど、燃やすごみの回収日は、お昼くらいまでごみが積まれたまま
だ。公共の道路や公園の周りだとか、ごみが山のようになってくる。あれできれいな街づくりと言
えるのだろうかと思う。
　美しいまちづくりには、身近なところにごみ袋が無いというのが第一歩だと思う。ごみの問題
は、長期的に捉えて本腰を入れてやっていかないと難しい話なので、よろしくお願いしたい。

（ごみ減量推進課長）

　区内には22,000～23,000ヵ所の集積場があると認識していて、基本的には地域の皆さんの話
し合いなどにより、集積場を決めていただいています。お話のように、例えば計画道路が予定され
ているところなどはさまざまな変更がなされると思いますので、私ども担当清掃部、特に清掃事務
所が相談に乗れればと思っています。

　もう一枚の資料で「資源・ごみの分別や出し方の悩みはアプリで簡単解決」と書いてあるが、全
員がアプリを利用するわけではないので、今回もごみ出し案内のチラシを一軒ずつ配布してくれる
のか。

（委員）

（委員）
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（委員）

　校門と校舎を開錠するという話だが、警備会社などは絡まないのか。

（防災危機管理課　防災事業係長）

　警備会社が絡んでいるところもあって、開錠方法のマニュアルだとかを合わせてお渡しすること
になります。鍵の協力をいただける皆様につきましては、貸与前に開け方を実際に試していただい
て、その後にお渡しをするということを計画しております。

（委員）

　9月に「各町会へのヒヤリング、鍵共有手続き」ということで「ヒヤリングの結果、協力意志の
ある町会に対し、開錠方法の実地訓練…」とあるが、具体的にはどういうことか。

（防災危機管理課　防災事業係長）

（委員）

　防災上の問題で入った場合に一番重要なのは体育館だ。通常の時間帯であれば、どなたかおいで
になるから、我々が開錠することはないのだが、夜中の場合で体育館に入ったりする場合は学校側
と話し合えばよいのか。

（防災危機管理課　防災事業係長）

　救援センターを開設する時には区の防災危機管理課が主導で動いているので、基本的には我々に
言っていただければ対処します。体育館自体は入れるような仕組みがつくられていて、２ヵ所のカ
ギを開けることで主事室に入れます。主事室に入ると赤い防災用の鍵の束があるので、体育館の鍵
が施錠されている場合は、その鍵を使って開けていただければ良いです。

（委員）

　震度５強相当の地震を感知したら、電気を遮断して出火を防止する感震フレーカーを、木密地域
の木造住宅の各世帯に１つ配布するということだが、それを設置するとどこが遮断されるのか。家
全体が遮断されるのか。

（西部区民事務所長）

（３）令和5年度　住宅・土地統計調査の実施について

（４）令和６年度　一般コミュニティ助成事業の募集について

（５）ポケット区政概要2023の配布について

（説明：西部区民事務所長）

　ヒヤリング自体は、改めて区政連絡会の説明の中に入れるかどうかは検討中なのですが、実際に
は、皆様のところに担当の指導員がおりますので、指導員からヒヤリングをやりますかやりません
かという内容の、お知らせの紙をお渡ししようと考えております。
　それで「イエス」「ノー」をいただいた上で「イエス」という回答をしていただいた皆さんにつ
いては、改めてこちらからご連絡を差し上げて、開錠部分については、実際に学校に集まっていた
だく日を設定して、開錠する訓練を考えています。

（１）出火防止対策促進事業について（東京都）

（２）町会・自治会活動に関する調査・検討の実施について（東京都）

　コンセントタイプなので、一ヵ所だけです。

（１）出火防止対策促進事業について（東京都）

５．区民活動推進課からのお知らせ
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質疑なし

（説明：町会連合会事務局長）

６．町連だより

　令和5年10月1日現在の住宅・土地の保有状況と、世帯の居住状況の実態を把握する調査で、自
分の持っている土地なのか、借地なのか、家も自分の家なのか借家なのかを調査するものです。世
帯の居住状況も含まれます。5年に一回の調査です。

　「令和5年度 住宅・土地統計調査の実施について」は、何を調査するのか。自分の土地であると
か、借りているのかということか。家もそういうことか。

（委員）

　そのコンセントに差し込んでおけば、つながっているから、元ブレーカーが切れてしまうのか。

（防災危機管理課　防災事業係長）

　３種類のタイプがあって、ブレーカーに取り付けるものもあります。それは震度５強相当でブ
レーカーが落ちる仕組みになっていて、全部止まってしまいます。
　ただ、いま東京都が配布しようとしているのはコンセントに差し込むものなので、そのコンセン
トにつながっている電気製品だけが電源が遮断されます。

（西部区民事務所長）

（３）令和5年度　住宅・土地統計調査の実施について

（委員）
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（１）資源（ペットボトル）の回収容器リニューアルのお知らせ【回覧】

公開の
可否

会議録

会　議

開催日時

開催場所

会　議　録

令和5年度　７月期　第七地区区政連絡会

西部区民事務所

令和5年７月14日（金）　　午前10時00分～11時27分

附属機関又は
会議体の名称

事　務　局
（担当課）

南長崎第四区民集会室

他機関案件

池袋消防署からのお知らせ

目白警察署からのお知らせ

豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

　令和５年度　ごみゼロデーの実施報告について【掲示板】

ごみ減量推進課からのお知らせ

区民活動推進課からのお知らせ

町連だより

案　　　件
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足立　一夫　副委員長（南長崎四丁目町会）

豊島区長 区民部長
事務局

河原　弘明　委員（南長崎三丁目北部町会）

西條　敬子　委員（南長崎五丁目町会）

鈴木　環境政策課長

地域振興グループ係員西部区民事務所　地域振興グループ係長

田中　英治　委員長（南長崎六丁目町会）
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環境保全課 則武 環境美化ｸﾞﾙｰﾌﾟ係長

佐藤 ごみ減量推進課長

出席者

説明者

田中 総務課長

垣内　信行 宮崎　けい子



【他機関案件】

質問

回答

回答

意見

回答

　ゴミゼロデーとは関係ないのだが、今、クマネズミらしいのが結構出没しているので、その辺りの
対策と、今年はカラスが非常に多いようで、生ごみの回収が遅くなる地域ではカラスが生ごみをあ
さって散らかしているという現状がある。対策をとっていただけたらと思う。そういう話は出ていな
いか。

（環境保全課　環境美化グループ係長）

３．豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

（説明：総務課長　）

質疑なし

（1）令和５年度　赤い羽根共同募金の実施について

１．令和５年度　ごみゼロデーの実施報告について【掲示板】

質疑なし

質疑なし

【豊島区案件】

質疑応答要旨

　ネズミについては保健所の方にご相談いただくようになっているのですが、ネズミが出ているとい
う話はこちらにも入ってきています。

（区民部長）

　今のネズミの件ですが、池袋西口のロサ会館のあたりで多く出没しているということで区民から連
絡があり、保健所と環境清掃部と商店街・町会とで対策を考えていこうということで、会合を開いた
りしています。

（委員）

　うちの息子がいるマンションの1階の部屋には、ちょっとした庭がついているのだが、ネズミのフ
ンがすごいという。夏場に子供たちがビニールのプールで遊んでいると、ネズミが通って行ったとい
う話も聞いているので、対策を考えていただければと思う。

（区民部長）

　ゴミの問題ですが、池袋の方ではビル群があるので「ビルの間のゴミを片付けましょう」とか、ま
た、ドブネズミは土の中に巣を作るので、そこをコンクリートで覆ってしまえば巣ができないのでは
ないかとか、各部署と連携して進めていますので、今の話を環境清掃部や保健所に伝えておきます。

1．池袋消防署からのお知らせ

2．目白警察署からのお知らせ

（委員）

（説明：目白警察署　警部補）

（説明：環境保全課　環境美化グループ係長）

（説明：池袋消防署　長崎出張所長）
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意見
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意見

回答

意見
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質問

２．ごみ減量推進課からのお知らせ

（１）資源（ペットボトル）の回収容器リニューアルのお知らせ【回覧】

（２）資源・ごみ分別アプリの配信開始について【掲示板】

（委員）

　ペットボトルの回収容器がコンテナから自立式のスタンドネットに変わるということだが、普通の
町会のごみ収集場所ならそれでいいけれど、賃貸マンションなどで管理人もいないところがかなりあ
る。回収容器が変わる旨のチラシ等をいただいて、そういうマンションの中に貼らせてもらうような
ことをしないと、徹底が難しいと思う。

（委員）

　昔、大江戸線の工事でトンネルを掘ったことで、新宿側から町会に入ってきたネズミが帰れなく
なって、ネズミの発生がすごかったことがある。そのときにネズミを駆除する薬などを保健所からも
らって対処したという話もあるが、捕まえたネズミを自分たちでは処理できないので、大変だったと
聞いたことがある。

（区民部長）

　我々が行った会議の中では、薬だと確実に駆除はできるそうなのですけれど、夏場にネズミの死体
が転がっていると大変だから、薬を使った駆除ができるのは冬場だけにした方が良いのでは等、いろ
いろ対策を検討しています。

（委員）

　以前、道路でネズミが車に引かれているのを見た人が何人も出ている。1匹見つけたということは
相当いるなという感じなので、よろしくお願いしたい。

（区長）

　商店街のごみについては「フタが付いているゴミ箱で出してください」とか「出す時間を守ってく
ださい」とか「こまめに掃除してください」等の内容のチラシを作成中なので、また町会の皆様にも
ご案内したいと思います。
　また、ネズミの問題は年中あって特に夏場は増えますので、ここは区民の皆様にも、ごみをキチン
と出していただくのと、ひどいときにどうするかは保健所の方でも取り組みを進めていますので、ご
案内させていただきます。

　ペットボトルの回収容器が変わることは「広報としま」にも掲載します。現在、南長崎６丁目には
モデル事業をお願いしておりますが、10月にはプラスチック資源回収が区内全域で開始されるの
で、9月にはゴミの収集・資源回収に関する冊子をリニューアルして全戸に配布します。そこにも回
収容器が自立式のスタンドネットに変わることをお知らせしますので、周知を徹底していきたいと考
えています。

（委員）

（説明：ごみ減量推進課長）

（ごみ減量推進課長）

　分譲マンションだと管理人が常駐していなくても徹底がしやすいが、そうではない賃貸マンション
だと、どうやって周知徹底するのかは、ひと工夫しないといけないと思う。そういうマンションが多
い。

（ごみ減量推進課長）

　これまでもいろいろごと相談をいただいておりますが、そういったお悩み・ご相談も承知している
ところですので、少し考えさせていただければと思います。

（委員）

　回収容器が変わったとしても、やはり大きいペットボトルをつぶさないで出す人が多いと思う。回
収業者の人は潰しながら回収しているのか。



回答

質問

回答

質問

回答

意見

回答

意見

回答

（委員）

　台風19号のときだったと思うが、急に椎名町小学校に避難するという指示が出て混乱した。避難
訓練もいいが、私どもの地区は多分、水も出ることはないし震災でもない限り避難することはないと
思う。
　避難するのは結構大変なので、前回も意見として申し上げたが、あまり簡単に退避するような指示
を出さないで欲しいというのが、私どもの希望だ。

（防災危機管理課　防災事業係長）

　水害については、台風19号の際の私どものやり方が良くなかったというのが、教訓としてありま
す。それなので、どうしていくかは考えているところです。
　お話があったとおり南長崎地域については、ゲリラ豪雨みたいな大雨があった際にも、下水が逆流
するなどの被害はありませんでした。
　ハザードマップ上、色がついていたりするのですが、基本的にはすごい水害でもなければ避難はな
いという気持ちでおります。

　また台風等の水害で救援センターを開けるとなった場合は、少なくとも２日前までには結論を出し
て、開けるか開けないかについてお知らせする体制をとっていますので、直前になってすぐ避難しろ
ということは、よほどのことがない限りないと考えていただいてよろしいかなと思っています。

（委員）

　この前の避難訓練を実際に体験して感じたのだが、避難先のスポーツセンターは半分が豊島区で、
それから先は新宿区になる。避難するということになると、新宿区の人もこちらへ来ると思う。来た
けれど入れないという訳にはいかなので、新宿区と話を詰めておいてほしい。

（防災危機管理課　防災事業係長）

　豊島区の他の場所でも同じような状態の救援センターがありますので、そのあたりは他区の防災主
管と調整をしているところです。そのあたりは、またお知らせできるかと思います。

３．救援センター解錠手段の多重化事業について

（説明：防災危機管理課　防災事業係長）

　混ざって入ったとしてもその後、選別します。ラベルがついているから回収しないということはあ
りませんので、その辺はご協力をお願いしたいと考えています。

（ごみ減量推進課長）

　ペットボトルの出し方ということでは皆様には「中をすすいで、キャップを取って、なるべく潰し
て出してください」というお願いをしているところです。
　確かに、そのままだとかさばってしまうので、そうしたところのご案内も強化していきたいと思っ
ています。実際に回収の際は潰しながらとか、パッカー車で圧縮して積んだりとかさまざまですが、
その都度ちょっと潰しながらというのが実情です。

（委員）

　ラベルを剥がさないで潰しているのはどうなのか。

（ごみ減量推進課長）

　今のルールではキャップを外して、潰して出してくださいというようにしております。今は特に問
題はないのですが、10月からはプラスチック資源回収が始まりますので、ペットボトルについては
キャップとラベルを取って、それを資源回収のプラスチックの方に回していただく、本体はペットボ
トルとして回収させていただくことにしています。

（委員）

　そこは業者さんが大変だ。

（ごみ減量推進課長）



意見

回答

意見

回答

質問

回答

意見

　椎名町小学校は３丁目の南側・北側の人たちが使うようだし、スポーツセンターは４・５丁目が使
うようになっているようだが、小学校自体は４丁目にある。その周りにいっぱい住んでいられる方が
いて、台風19号のときも、近所の方が相当先に来られていた。

　別に問題ではないのだが、そういったときには避難所として「お宅の町会はこっちだよ、あっちだ
よ」と、分かっている人はいいのだが、そうではない人は「救援センターなのだからどこへ避難して
もいいでしょ」と言って、来られる可能性は十分ある。その辺の交通整理を課のほうで確認しておい
てほしい。
　椎名町小学校の体育館も、あの時は避難者でいっぱいになった。今はコロナの関係でスペースをキ
チンと取らなくてはいけないとなれば、人が入りきらないということが現実になる。

（防災危機管理課　防災事業係長）

　椎名町小学校の訓練の時もお話ししたのですが、ようやく訓練ができるようになったので、まずは
少しずつ門戸を広げて、町会の皆様に救援センターというのはどういう仕組みなのか、どういう体制
でできているのか、また「こちらの地域の人はここへ避難するのですよ」ということは、これからも
継続して周知していきたいと思います。

（委員）

　水害以降、地震についても、全て救援センターは同一の場所にしています。
　今の体制上は、豊島区内の救援センターを水害で開けるのであれば一律に開けるという仕組みに
なっていますので、皆さんも指定の救援センターに避難することになります。それは随時お知らせし
ます。

　もし開けるとなれば、各救援センターに避難してくださいというお知らせをするので、指定以外の
救援センターに行くということは今のところ計画上はありません。そのように体制を変えておりま
す。

（委員）

　台風19号のときは、西側の救援センターとして椎名町小学校と西部区民事務所しか開けなかっ
た。だからそこに人が集中してしまった。
　それを議会でも言い続けてきて、今は各救援センターを全部開けるという体制になった。安心して
いただいて大丈夫だ。

（委員）

　「避難指示」とか「避難勧告」などいろいろな通知の段階があるが「避難」という言葉を聞くと、
みんな避難場所に行かなくてはいけないと思ってしまう人が多い。台風19号のときも、1人で居る
と怖いから来たという人が結構いらっしゃった。

　そのときは受付の方で「お宅はどこに住んでいますか?　マンションですね。いつごろ建ったマン
ションですか?　比較的新しいですね。そっちの方が安全ですから、そこにいてください。戻ってく
ださい」という話をさせていただいたことがある。

　新聞か何かで見たが「○○年以降に立ったマンションに関しては、耐震措置がなされているから、
地震の場合でも特に出ない方が良い」ということも言われ始めているので、そのあたりを広報で区民
の方に、避難をするかしないかの判断も含めて、分かりやすい説明をしていただけたらと思う。

（防災危機管理課　防災事業係長）

　在宅避難の話はお話のとおり、建物は震度６強ぐらいには耐えられる状態になっているので、そう
いうのを周知して、仕組みをつくっていきたいと思っております。

（委員）

　椎名町小学校に避難した経験があり、そのときに感じたことがある。南長崎の方は椎名町小学校が
避難所で、長崎とか千早の方は西部区民事務所や体育館だったと思うが、退避の指示が豊島区から出
たときに「向こうへ行くのは遠いから、椎名町小学校へ来た」という人が多かった。その辺、避難所
については見直しをされているのか。

（防災危機管理課　防災事業係長）



４．区民活動推進課からのお知らせ

６．町連だより

（説明：町会連合会事務局長）

質疑なし

（５）ポケット区政概要2023の配布について

（３）令和5年度　住宅・土地統計調査の実施について

（４）令和６年度　一般コミュニティ助成事業の募集について

（説明：西部区民事務所長）

（１）出火防止対策促進事業について（東京都）

（２）町会・自治会活動に関する調査・検討の実施について（東京都）

質疑なし
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令和5年度　ごみゼロデーの実施報告について【掲示板】
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救援センター解錠手段の多重化事業について

ごみ減量推進課からのお知らせ
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【区内関係機関案件】

1．池袋消防署からのお知らせ

（説明：高松出張所長）

2．目白警察署からのお知らせ

（説明：目白警察署 警部補）

質問 （委員）

意見 （委員）

回答 （警部補）　

質問 （委員）

回答 （警部補）　

質問 （委員）

回答 （警部補）　

3．豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

（1）令和5年度　赤い羽共同募金の実施について

（説明：豊島区民社会福祉協議会 総務課長）

質疑なし

質疑なし

　はい、是非、よろしくお願いします。

　特殊詐欺の研修に参加したのですが、闇バイトで電話をすると資料が送ってきて、個人情報があ
る健康保険証等を送ります。途中で辞めた場合、警察に相談して下さいとの事です。既に相手に身
元がわかる個人情報が流れているのに警察は、何処まで守ってくれるのですか。

　「メール配信状況」の中で、公然わいせつの状況を我々が情報を入手するには、豊島区のメール
にありますか。

　デジポリスに入ってきますよね。

質疑応答要旨

　その様な相談に着手した場合は、生活相談として相談網を立ち上げます。家族も含めてその方に
対する保護対策や、個人情報が何処まで守れるかという事で変えられるものは変えて頂く措置もあ
ります。しばらくは、その方と定期的に連絡を取らせて頂くようになります。

　わいせつと痴漢の違いは、何ですか。

　わいせつは、人が不快行為をする事で人前での性行為も含まれますが、下半身を出す事です。ち
かん（迷惑防止条例）は、触ったり下着の中に手を入れる事です。



【豊島区案件】

１．令和5年度　ごみゼロデーの実施報告について

（説明：環境美化グループ係長 ）

質問 （委員）

回答 （環境美化グループ係長 ）

質問 （委員）

回答 （環境美化グループ係長 ）

意見 （委員）

回答 （環境美化グループ係長 ）

意見 （委員）

回答 （環境美化グループ係長 ）

意見

回答 （環境美化グループ係長 ）

質問 （委員）

回答 （環境美化グループ係長 ）

2．ごみ減量推進課からのお知らせ

（1）資源（ペットボトル）の回収容器リニューアルのお知らせ

（2）資源・ごみ分別アプリの配信開始について

（説明：ごみ減量推進課長）

　はい、ないです。

　東長崎北口駅に面してる道路ですが、吸殻のポイ捨てが多いですよ。強制力のあるシールが必要
です。その様な工夫が必要だと思います。

　A4サイズの路上喫煙禁止シールを貼って対応は、しています。

　町会の掲示板にポイ捨て禁止ポスターを効果があるか判らないが常に貼っています。

　啓発シールを貼って周知しています。

　豊島区では、受動喫煙防止であるという事を区民に告知しているのですか。

　転入届を提出された方に対し、連動してお知らせみたいな物はないのですか。

　町会さんでも自作で作って貼っている所もあります。区の方でもポスターを作っていますのでご
希望があればご連絡下さい。

(委員）

　道路にシールを貼るのがありますが、もっと増やして欲しいです。

　小さいサイズの物があります。たばこを吸って捨てる方は、多いのが雨水枡で雨水が流れ込む所
です。その場所に貼る事も良いです。

　申請すれば貰えるのですか。

　雨水枡用は、窓口でお渡ししています。大きいサイズは、場所を伺って、区道であれば職員が貼
りに行きます。



（1）について

質問 （委員）

回答 （ごみ減量推進課長）　

３．救援センター解錠手段の多重化事業について

質問 （委員）

回答 （防災事業係長）　

質問 （委員）

回答

質問

回答

質問

回答

意見

質問

回答 （防災事業係長）

　豊島区体育館は、救援センターとして指定されていれば同じです。学習スポーツ課と防災協定を
結びますので解決します。ふるさと千川は、補助救援センターですので、豊島区体育館のキャパ
オーバーになった場合に避難場所として使える様になります。それも今年度中の予定で地域防災計
画を見直ししてます。

（防災事業係長）

　豊島区内が震度5強以上発生した時です。その時に職員が参集する計画になっております。ただ、
町会の方が早く着く可能性があると思われますので開けて入って頂きます。

（町会連合会事務局長）

　その辺の所は、覚書に書いてありますので、見て頂いて町会連合会にご意見を頂ければと思いま
す。

（委員）

　豊島区体育館、ふるさと千川も同じですか。

　その場合、町会長が預かるという事ですか。

（防災事業係長）

（説明：防災事業係長）

（委員）

　実際に入口を開ける判断は、どういう時ですか。

　セキュリティの問題もありますので、まずは、町会で1つです。その後、増やしたいとのいろいろ
ご意見があると思いますので、柔軟に対応していきたいと考えております。

　鍵は、町会で1つですか。

　現在は、キャップを取ってペットボトルをコンテナに入れるご案内をしています。10月からは、
キャップとラベルは、プラスチック資源として回収するルール変更になります。

　以前は、ペットボトルのキャップは、外してコンビニに持って行ったが同じですか。

　基本的には、町会長若しくは、防災部長かと思いますが、町会で決めて頂ければと思います。

（委員）

　救援センターの第1次の避難場所で小学校ということですね。校舎の入口の鍵ですね。

（防災事業係長）

　現在は、入口は番号になっておりますので、鍵をお渡しするのではなく番号をお知らせする事に
なっております。



回答

（1）出火防止対策促進事業について（東京都）

（2）町会・自治会活動に関する調査・検討の実施について（東京都）

（3）令和5年度 住宅・土地統計調査の実施について

（4）令和6年度 一般コミュニティ助成事業の募集について

（5）ポケット区政概要2023の配布について

（1）について

質問 （委員）

回答 （西部区民事務所長）　

回答

質問

回答

質問

回答

意見

5．町連だより

（防災事業係長）

　はい。全戸配布していますが、あくまでも、木造建築物という所です。

（町会連合会事務局長）

　東京都の「関東大震災100周年」の1つの事業で出火防止の為という事です。

（委員）

　区から補助は、ないのですか。

（防災事業係長）

　5年程前からブレーカーを遮断するヤモリの案内をポスティングしています。東京都が指定してい
る火災危険度があります。火災危険度が４以上の地域で第8地区では、長崎3、4丁目、要町1丁
目、南長崎3丁目で既に該当する皆様に直接ポスティングしております。買取ご希望の皆様には、取
付やお渡しています。

（委員）

　長崎四丁目やっているのですか。

（町会連合会事務局長）

　「小中学校」と「体育施設及び生涯学習施設」の救援センターとしての覚書が2種類ありますので
ご覧頂きたいと思います。

（防災事業係長）

　ブレーカータイプの物もありますが、内蔵型で5万円位します。ブレーカーに付けるヤモリという
会社の専用器具があります。量販店で3千から4千円位で購入できます。それが震度5強、震度6弱
の2つの設定が出来ます。その地震が起きた時に電気を遮断します。
　冬場に電気ストーブやハロゲンヒーターによっての火災を防ぐ為に、その箇所にコンセントを付
けて電気を遮断します。その専用器具の案内を4千から5千円位の価格で配布する予定です。

４．区民活動推進課からのお知らせ

（説明：西部区民事務所長）

（説明：町会連合会事務局長）

質疑なし

　1つしか電気を通さない事になりますのでたこ足配線をしてやるしかありません。他の地区でもご
質問がありました。東京都の新規事業ですので、今回１世帯に1つという事になります。

　感電ブレーカーのコンセントですが、コンセントは、建物に１つではなく複数ありますが、ブ
レーカーじゃないですよね



◇詳細・・・・・・西部区民事務所地域振興グループ　電話０３－４５６６－４０２２

１．

２．

３． 豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

（1）令和5年度　赤い羽共同募金の実施について

豊島区案件

１．

２．

（1）資源（ペットボトル）の回収容器リニューアルのお知らせ【回覧】

（2）資源・ごみ分別アプリの配信開始について【掲示板】

３．

４． 区民活動推進課からのお知らせ

（1）出火防止対策促進事業について（東京都）

（2）町会・自治会活動に関する調査・検討の実施について（東京都）

（3）令和5年度 住宅・土地統計調査の実施について

（4）令和5年度 一般コミュニティ助成事業の募集について

（5）ポケット区政概要2023の配布について

5 町連だより

■公開　 □非公開　 □一部非公開
非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開
非公開・一部非公開の場合は、その理由

塚田　義信　委員長（高松二丁目町会）

島津　仁美　委員（千川一丁目町会）

池袋消防署 和田 高松出張所長

目白警察署 大井 警部補 目白警察署 山﨑 警部補

豊島区民社会福祉協議会 田中 総務課長 則武 環境美化ｸﾞﾙｰﾌﾟ係長

有村 防災危機管理課長

柴 西部区民事務所長 大戸 町会連合会事務局長

地区連絡
担当課長

救援センター解錠手段の多重化事業について

田口　芳民　委員（高松三丁目町会）

会議録

説明者

会　議

佐藤 ごみ減量推進課長

案　　　件 区内関係機関案件

和田　健男　副委員長（要町二丁目町会）

織田　盛男　委員（要町一丁目町会）

目白警察署からのお知らせ

公開
の
可否

池袋消防署からのお知らせ

吉田　雅明　委員（高松一丁目町会）委　員

ごみ減量推進課からのお知らせ

令和5年度　ごみゼロデーの実施報告について【掲示板】

会　議　録

令和5年度 7月期　第九地区区政連絡会（オンライン開催）

西部区民事務所

令和5年7月10日（月）　午前10時00分～11時15分

豊島区役所本庁舎　区政連絡会室

附属機関又は
会議体の名称

事　務　局
（担当課）

開催場所

開催日時

出席者

今井　有里高齢者福祉課長



委員 大槻   正臣   委員（千川二丁目町会）

小林　ひろみ 辻　　薫

事務局

西崎　ふうか

西部区民事務所　地域振興グループ係長

常　任
相談役

欠席

高桑　区民部長

地域振興グループ係員事務局



【区内関係機関案件】

1．池袋消防署からのお知らせ

（説明：高松出張所長)

2．目白警察署からのお知らせ

（説明：目白警察署 警部補）

3．豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

（1）令和5年度　赤い羽共同募金の実施について

（説明：豊島区民社会福祉協議会 総務課長）

【豊島区案件】

１．令和5年度　ごみゼロデーの実施報告について

（説明：環境美化ｸﾞﾙｰﾌﾟ係長 ）

2．ごみ減量推進課からのお知らせ

（1）資源（ペットボトル）の回収容器リニューアルのお知らせ

（2）資源・ごみ分別アプリの配信開始について

（1）について

質問 （委員）

回答 （ごみ減量推進課長）　

質問 （委員）

質疑応答要旨

　高松2丁目は、道路が狭い所が多いのですが、公道上にペットボトルの回収コンテナを設置する場
合、道路に対して横方向に置いています。そうしますと10数センチ道路が広くなります。小学生の通
学路になっていますので、歩きやすいです。このような方法は、どうですか。

質疑なし

質疑なし

（説明：ごみ減量推進課長）

　10月から資源回収等、説明会参加者の状況を教えて下さい。

　6月13日から区民説明会を開催致しまして、先週の段階で36回実施で811人以上の皆様にご参加
頂いてます。この土日でも増えている状況です。

質疑なし

質疑なし



回答 （ごみ減量推進課長）　

３．救援センター解錠手段の多重化事業について

（1）出火防止対策促進事業について（東京都）

（2）町会・自治会活動に関する調査・検討の実施について（東京都）

（3）令和5年度 住宅・土地統計調査の実施について

（4）令和6年度 一般コミュニティ助成事業の募集について

（5）ポケット区政概要2023の配布について

（1）について

質問 （委員）

回答 （西部区民事務所長）　

5．町連だより

質疑なし

質疑なし

（説明：防災危機管理課長）

（説明：町会連合会事務局長）

　ペットボトルや缶の資源ごみのコンテナは、収集日の朝5時から7時の間に事業者が設置していま
す。ご意見の通り安全の配慮なども必要になります。道路の狭い所は、配慮が出来るかどうか、現場
を見ながら事業者共打合せをして工夫をしたいと考えてます。

　これは、東京都の事業ですので、東京都は、この表の該当する町会に実施するとの事です。今後の
検討課題とさせて下さいとの事です。

４．区民活動推進課からのお知らせ

（説明：西部区民事務所長）

　「木造住宅密集地域に一部でも該当する町会」以外の町会で希望があった場合は、検討して頂ける
のですか。



◇詳細―東部区民事務所地域振興グループ　電話０３－３９１５－２３３４

関係機関案件

（１）巣鴨警察署からのお知らせ

（２）令和５年度　赤い羽根共同募金の実施について

豊島区案件

（１）令和５年度　ごみゼロデーの実施報告について【掲示】

（２）ごみ減量推進課からのお知らせ

　①資源（ペットボトル）の回収容器リニューアルのお知らせ【回覧】

　②資源・ごみの分別アプリの配信開始について【掲示】

（３）救援センター解錠手段の多重化事業について

（４）区民活動推進課・町会連合会からのお知らせ

①出火防止対策促進事業について（東京都）

②町会・自治会活動に関する調査・検討の実施について（東京都）

③令和５年住宅・土地統計調査の実施について

④ 令和６年度一般コミュニティ助成事業の募集について

⑤ ポケット区政概要2023の配布について

⑥ 関東大震災100年町会・自治会防災力強化助成の事務局開設について

⑦町連だよりについて

■公開　 □非公開　 □一部非公開 傍聴人数　０人

非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

開催日時 令和5年7月4日（火）　午後2時～2時45分

会　議　録

附属機関又は
会議体の名称 令和５年度７月期　　第１０地区区政連絡会

事務局
（担当課）

東部区民事務所

開催場所 駒込地域文化創造館

案件

公開の
可否

会　議

会議録



片桐　昌英　委員長（駒込第一町会） 小川　幸雄　副委員長（駒込二丁目親和会）

委員 亀田　眞一　委員（駒込三丁目町会） 中山　裕  委員（染井よしの町会）

竹之内　一仁　委員（駒込六丁目東文化会） 髙野　好昭　委員（駒込七丁目町会）

出席者

さくま　一生 片岡　きょうこ

巣鴨警察署　生活安全課早津警部補

豊島区民社会福祉協議会　小林地域福祉課長

森　環境保全課長

佐藤　ごみ減量推進課長

伊藤　防災危機管理課防災事業係長

星野　東部区民事務所長

大戸　町会連合会事務局長

区 高桑　区民部長 星野東部区民事務所長

地区担当
課　　　長

伊藤　高齢者医療年金課長　

区

東部区民事務所　山川

常　任
相談役

説明者

欠席者

委　員

常　任
相談役

事務局



関係機関案件

１．巣鴨警察署からのお知らせ

　　・巣鴨署管内における主な犯罪発生状況等について

（説明：　巣鴨警察署　警部補）

質問 （委員）

資料における令和4年はいつからいつまでの件数か。

回答 （巣鴨警察署　警部補）

令和5年と比較できるように令和4年1月から5月末の件数となっている。

２.令和５年度　赤い羽根共同募金の実施について

（説明：豊島区民社会福祉協議会　地域福祉課長）

（質疑なし）

豊島区案件

１．令和５年度　ごみゼロデーの実施報告について【掲示】

（説明者：環境保全課長）

（質疑なし）

２．ごみ減量推進課からのお知らせ

　①資源（ペットボトル）の回収容器リニューアルのお知らせ【回覧】

　②資源・ごみの分別アプリの配信開始について【掲示】

（説明者：ごみ減量推進課長）

　①資源（ペットボトル）の回収容器リニューアルのお知らせについて

質問 （委員）

駒込一丁目と二丁目は既にモデル地区として取り組んでいるが。

回答 （ごみ減量推進課長）

プラスチックのモデル地区事業とは別物である。

今回は「びん・かん・ペットボトル」３種類の回収日にコンテナを設置している集積所が対象である。

排出量の多いペットボトルに関して、省スペース化のため、コンテナをスタンドネットに変更する。

10月から始める。「びん・かん」は引き続きコンテナを使用する。

質問 （委員）

多く排出する人は従来通りビニール袋を使用してよいか

回答 （ごみ減量推進課長）

構わない。ただスタンドネットは容量が増えるので、そういうことがないように設置場所等を工夫したい。

質疑応答要旨



質問 （委員）

マンションの場合、２つ要求できるのか

回答 （ごみ減量推進課長）

今回はまず街の集積所について変更する。集合住宅マンションは管理が異なるので個別に応じる。

質問 （委員）

30世帯で一か所の場合、多く設置してもらえるのか

回答 （ごみ減量推進課長）

基本はコンテナの数に準ずる。夏はペットボトルの消費が多くなる。個別に応じたい。

３．救援センター解錠手段の多重化事業について

（説明者：防災危機管理課防災事業係長）

意見 （委員）

長年検討してきたが、やっと民間に鍵を貸せるようになった。どのように預かり管理するのか

責任重大である。１０地区は駒込中と駒込小の二つの救援センターがある。

10月開始に向けて、行政と町会で話し合いを進めて行きたい。皆さんの協力をお願いする。

４．区民活動推進課・町会連合会からのお知らせ

①出火防止対策促進事業について（東京都）

②町会・自治会活動に関する調査・検討の実施について（東京都）

③令和５年住宅・土地統計調査の実施について

④ 令和６年度一般コミュニティ助成事業の募集について

⑤ ポケット区政概要2023の配布について

⑥ 関東大震災100年町会・自治会防災力強化助成の事務局開設について

⑦町連だよりについて

（説明者：東部区民事務所長、町会連合会事務局長）

　①出火防止対策促進事業について

質問 （委員）

１世帯につきいくつ配布されるのか

回答 （東部区民事務所長）

対象となる世帯につき１個の配布である。

質問 （委員）

ポスティング時期を確認したい

回答 （東部区民事務所長）

委託業者決定後の８月中旬ごろに各町会長に連絡、再度説明のうえポスティングとなる。



よってポスティングは９月以降になると思われる。対象は木造住宅のみ。

　⑥ 関東大震災100年町会・自治会防災力強化助成の事務局開設について

意見 （委員）

町会の防災力強化を図るため、事務局等のサポートを受けて積極的に活用していこう。
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会 議 録 

◇詳細―区民活動推進課地域振興グループ 電話０３－３９８１－０４７９ 

附属機関又は 

会議体の名称 
令和５年度７月期 第１１地区区政連絡会 

事務局（担当課） 区民部区民活動推進課 

開催日時 令和５年７月１１日（火） 午前１０時００分～１１時００分 

開催場所 オンライン 

案件 

1．他機関案件 

（１）池袋消防署からのお知らせ

（２）池袋警察署からのお知らせ 

（３）令和 5年度 赤い羽根共同募金の実施について

2．豊島区案件

（１）令和 5年度 ごみゼロデーの実施報告について 

（２）ごみ減量推進課からのお知らせ 

① 資源（ペットボトル）の回収容器リニューアルのお知らせ 

② 資源・ごみ分別アプリの配信開始について 

（３）救援センター解錠手段の多重化事業について 

（４）区民活動推進課からのお知らせ 

  ① 出火防止対策促進事業について（東京都） 

② 町会・自治会活動に関する調査・検討の実施について（東京都）

③ 令和 5年度 住宅・土地統計調査の実施について 

④ 令和 6年度 一般コミュニティ助成事業の募集について

⑤ ポケット区政概要 2023の配布について
3．町会連合会案件
（１）町連だよりについて

公開の 

可 否 

会 議 
■公開 □非公開 □一部非公開    傍聴人数 ０人 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

会議録 
■公開 □非公開 □一部非公開 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

出席者 委 員 

榊原  清   委員長 （池袋本町二丁目町会） 

東原 正人  副委員長（池袋本町末廣町会） 

髙井 徳朗  委員  （池袋本町南町会） 

有賀 雅雄  委員  （池袋本町一丁目町会） 

青木 正典   委員  （池袋本町中央町会） 

寺門 孝史  委員  （池袋本町宮元町会） 

小山 貞男  委員  （池袋本町親和町会） 

米山 和英   委員  （池袋本町四丁目町会） 
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説明者 

池袋消防署 對馬 地域防災担当係長

池袋警察署 髙橋 生活安全課長代理、伊藤 交通課長代理

豊島区社会福祉協議会 田中 総務課長

則武 環境美化グループ係長

佐藤 ごみ減量推進課長

有村 防災危機管理課長

尾崎 区民活動推進課長 

大戸 町会連合会事務局長

常 任 

相談役 

泉谷 つよし 

井上 こういち 

地区担

当課長 
副島 生活衛生課長 

区 
髙桑 区民部長 

尾崎 区民活動推進課長  

欠席者 

委 員  

常 任 

相談役 

地区担

当課長 

区  

事務局 区民活動推進課 五十嵐・中村・中丸 
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質疑応答要旨 

1．他機関案件 

（１）池袋消防署からのお知らせ

（説明：池袋消防署 地域防災担当係長）

質疑応答なし 

（２）池袋警察署からのお知らせ

（説明：池袋警察署 生活安全課長代理、交通課長代理）

意見（委員） 

工事中の道であるが、利用する方の多い歩道なので可能な限り早く工事してほしい。 

回答（交通課長代理） 

 承知した。 

意見（委員） 

先日、池袋本町宮元町会内で、家に人が侵入し、通報をしたという事案があった。そう

いう事件が増えているため、対策をお願いする。 

回答（生活安全課長代理） 

承知した。 

質問（委員長） 

マンション等によくあるレンタルの電動キックボードはどれのことか。 

回答（交通課長代理） 

電動キックボードの図で言うと、下の２つである。左側の図のものは、２０キロまで出

せて、自転車と同じ扱いのため、走るのも自転車と同じ道路、緑色のランプが常時点灯

している。これが出力を押さえて６キロ以下で走ると、右側の図のように緑色のランプ

が点滅する。この場合は、歩道を走れる。どちらも同じ乗り物だが、スピードにより区

分けが変わる。レンタル用バイクはこの仕様である。 

意見（委員長） 

清掃活動を行うときも、トラック等には注意して行うようお願いする。 

（３）令和 5年度 赤い羽根共同募金の実施について 

（説明：豊島区民社会福祉協議会 総務課長）

質問（委員長） 

資材を早めに送ってくれるのは嬉しいが、担当者がすぐ活動しないといけないと思って

しまう可能性がある。早く活動してもよいのか。 

回答（総務課長）

活動は９月頃から開始してほしい。ギリギリでもいけないと思い余裕を持って送らせて

いただいている。 

2．豊島区案件 

（１）令和 5年度 ごみゼロデーの実施報告について

（説明：環境美化グループ係長） 

質疑応答なし 
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（２）ごみ減量推進課からのお知らせ

① 資源（ペットボトル）の回収容器リニューアルのお知らせ

② 資源・ごみ分別アプリの配信開始について

（説明：ごみ減量推進課長） 

質疑応答なし 

（３）救援センター解錠手段の多重化事業について 

（説明：防災危機管理課長） 

質問（委員） 

町会にここまで任せてもよいものなのか。番号流出や盗難などの事故が起こった際に、

町会が責任を取らないといけないのか。 

回答（防災危機管理課長） 

開錠のための番号カードは、各町会に１枚お渡しする。カードの番号は変更可能なの

で、何かあれば番号を変えて新しいカードを渡すことを想定している。 

質問（委員） 

学校や区側が誰が入ったのかわかるようにしないとセキュリティー上問題があるのでは

ないか。町会の人が開錠して、何かあって現場を離れてしまったら責任問題になる。町

会が解錠するのはかなり慎重に行う必要がある。 

回答（防災危機管理課長） 

学校は今アナログの鍵を使用しているが、今後、学校の建物の改修の際などには検討し

ていきたい。 

質問（委員長） 

この問題は、当初は、区の職員の到着が遅いことを想定して町会側から提案して行っ

た。町会が勝手に鍵を開けることはできるのか。区の方の要望があってから開けるの

か。 

回答（防災危機管理課長） 

救援センターを立ち上げる時は、必ず区から連絡がある。立ち上げ時には、当然区の職

員が向かうが、地元の人の方が早く到着するため、すぐ中に入れるように鍵を渡してい

る。 

質問（委員長） 

鍵の紛失の損害賠償はどのくらいの金額になるのか。 

回答（防災危機管理課長） 

被害程度によるので、その時にならないとわからないが、例えば、紛失や盗まれた場合

でも、その都度番号を変えればいいので、賠償になるような大きな事故はなかなか起き

ないのではないのかと思う。 

質問（区民活動推進課長） 

こちらは故意または重大な過失の場合にと仮定されているので、悪意のある場合などに

限定されるという認識でよろしいか。 

回答（防災危機管理課長） 

その通り。 

意見（委員長） 

救援センターについては、より頻繁に訓練を実施してほしい。 

回答（防災危機管理課長） 

要望も多いので、体制を整えていきたい。 

質問（委員長） 

九州でも水害があった。高田地区と比べて、本町地区は心配ないとは思うが、最近の雨

は計り知れない。雨などの水害の際の救援センターの開設基準はどうなっているのか。
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例えば、地震であれば、震度５強以上などと決まっている。 

回答（防災危機管理課長） 

台風が来る場合等は、２日前から災害本部を立ち上げ、区の職員で情報収集している。

土木部中心で、救援センターの開設の協議、決定をする。 

質問（委員長） 

谷端川は板橋区との区境なので、板橋区の土嚢が置いてあるが、そちらは災害時に利用

してもいいのか。 

回答（防災危機管理課長） 

確認する。 

（４）区民活動推進課からのお知らせ

① 出火防止対策促進事業について（東京都） 

② 町会・自治会活動に関する調査・検討の実施について（東京都） 

③ 令和 5年度 住宅・土地統計調査の実施について 

④ 令和 6年度 一般コミュニティ助成事業の募集について 

⑤ ポケット区政概要 2023 の配布について 

（説明：区民活動推進課長） 

質問（委員） 

木蜜地域の判断基準は。

回答（区民活動推進課長） 

古い木造建築物が３０％以上、住宅密度が高く１ヘクタールあたり５５世帯以上、不燃

領域率（建築物の不燃化の指標）６０％未満、これらの３つの条件を都が指定している。 

質問（委員長） 

住宅土地調査の対象に選ばれる基準はあるのか。 

回答（区民活動推進課長） 

特に基準はない。 

3．町会連合会案件  

（１）町連だよりについて

（説明：町会連合会事務局長）

質疑応答なし 



◇詳細―東部区民事務所地域振興グループ　電話０３－３９１５－２３３４

関係機関案件

（１）巣鴨警察署からのお知らせ

（２）令和５年度　赤い羽根共同募金の実施について

豊島区案件

（１）令和５年度　ごみゼロデーの実施報告について【掲示】

（２）ごみ減量推進課からのお知らせ

　①資源（ペットボトル）の回収容器リニューアルのお知らせ【回覧】

　②資源・ごみの分別アプリの配信開始について【掲示】

（３）AIオンデマンド交通の実証運行について

（４）救援センター解錠手段の多重化事業について

（５）区民活動推進課・町会連合会からのお知らせ

①出火防止対策促進事業について（東京都）

②町会・自治会活動に関する調査・検討の実施について（東京都）

③令和５年住宅・土地統計調査の実施について

④ 令和６年度一般コミュニティ助成事業の募集について

⑤ ポケット区政概要2023の配布について

⑥ 関東大震災100年町会・自治会防災力強化助成の事務局開設について

⑦町連だよりについて

■公開　 □非公開　 □一部非公開 傍聴人数　０人

非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

開催場所 東部区民事務所２階多目的室

案件

公開の
可否

会　議

会議録

開催日時 令和５年７月１２日（水）　午後２時～３時３０分

会　議　録

附属機関又は
会議体の名称 令和５年度７月期　　第１２地区区政連絡会

事務局
（担当課）

東部区民事務所



竹野　康二　委員長（南大塚二丁目西町会） 細川　博久　副委員長（南大塚一丁目宮若町会）

委員 田中　治　委員（北大塚一丁目睦町会） 村田　敏明　委員（南大塚東南町会）

丸本　修一郎　委員(南大塚一丁目南松町会)小倉　憲夫　委員（南大塚一丁目南町会）

峰岸　猛　委員（南大塚仲町会） 竹田　一朗　委員（南大塚二丁目北町会）

田邉　安幸　委員（大塚駅南町会） 三輪　綠　委員（東池袋五丁目本町会）

國府田　房義　委員（東池袋五丁目東町会） 小林　訓子　委員（南大塚自治会）

根岸　光洋 森　とおる

出席者 ふるぼう　知生 細川　正博

巣鴨警察署　斉藤生活安全課長

豊島区民社会福祉協議会　田中総務課長

森　環境保全課長

中野　ごみ減量推進課事業推進グループ係長

五十嵐　交通政策担当課長

伊藤　防災危機管理課防災事業グループ係長

星野　東部区民事務所長

大戸　町会連合会事務局長

区 星野　東部区民事務所長

地区担当
課　　　長

星野　学務課長

区 高桑　区民部長

東部区民事務所 山川 ・髙根

常　任
相談役

説明者

欠席者

委　員

常　任
相談役

事務局



関係機関案件

１．巣鴨警察署からのお知らせ

　　・巣鴨署管内における主な犯罪発生状況等について

（説明：　巣鴨警察署　生活安全課長）

（質疑なし）

２.令和５年度　赤い羽根共同募金の実施について

（説明：豊島区民社会福祉協議会　総務課長）

（質疑なし）

豊島区案件

１．令和５年度　ごみゼロデーの実施報告について【掲示】

（説明者：環境保全課長）

（質疑なし）

２．ごみ減量推進課からのお知らせ

　①資源（ペットボトル）の回収容器リニューアルのお知らせ【回覧】

　②資源・ごみの分別アプリの配信開始について【掲示】

（説明者：ごみ減量推進課事業推進グループ係長）

質問 （委員）

外国人向けに外国語でごみ出しに関する情報提供をできないか。

回答 （ごみ減量推進課事業推進グループ係長）

英・中・韓国語の他、ベトナム、ミャンマー、ネパール、ヒンディー語のごみの出し方、分け方につい

て区のホームページに掲載しており、そちらに誘導するために集積所の看板にQRコードを掲示し

ている。また、清掃事務所やごみ減量推進課でチラシも用意しているので、ご連絡いただければ

お届けする。その他SNS等のツールを活用して、いろいろな形で啓発していきたい。

質問 （委員）

区政連絡会の場で、区の対応策について紙に簡単にまとめたものを提供してほしい。

回答 （ごみ減量推進課事業推進グループ係長）

区で行っている外国籍の方への啓発の事例等を紹介させていただきたいと思う。

質問 （委員）

ごみの量は増えているのか。

回答 （ごみ減量推進課事業推進グループ係長）

コロナの時期は一時的に増えていたが、最近の傾向としては減ってきている。

質問 （委員）

企業が自動販売機を設置するのはいいが、回収ができていない。それを地域で対応していると、

質疑応答要旨



ごみは増えている気がする。ごみ減量というが、そういう点を正さないと減量につながらない。モ

ラルのない外国人もおり、駅前その他どこでもごみがひどすぎる。行政がもっと関与すべきである。

回答 （ごみ減量推進課事業推進グループ係長）

豊島清掃事務所も警戒して見回っていたり、マナーの悪いところにはチラシを配ったりしている。

きれいな街を目指して取り組んでいきたい。

３．AIオンデマンド交通の実証運行について

（説明者：交通政策担当課長）

質問 （委員）

このタイミングで、この事業を紹介する意図は何か。４月から運行しているが利用状況が思わしく

ないからもっと利用してほしいということか。単なる報告か。タクシーと比べて得だから紹介したと

いうことか。

回答 （交通政策担当課長）

ひとつは実証運行を行っているというご紹介である。もうひとつはアンケートを実施しているので、

ご協力いただきたいというお願いである。

質問 （委員）

タクシーと比べて便利なのか。広めたい背景は何か。

回答 （交通政策担当課長）

個人のライフスタイルによって変わってくるが、例えば、日常的に運行のエリア内を移動する方は

１か月５千円で何回も利用できるので、その点の利便性はあると思う。実証運行の利用状況を検

証して、今後について考えていきたい。

質問 （委員）

何台運行しているのか。本当に１０分程度で来れるのか。

回答 （交通政策担当課長）

２台運行している。現在の状況を見ると、１０分程度で指定された場所に到着できている。利用が

増えれば台数を増やす可能性もある。

質問 （委員）

高齢者や子ども連れの方の利用が想定されるが、停留所の表示もなく、１０分待っても来ないとな

ると不安になる。本当に大丈夫なのか。

回答 （交通政策担当課長）

事前に予約できるか事業者と協議している。そういうシステムを導入できるよう検証を進めている。

現状は予約できないので待っていただいている。

質問 （委員）

相乗りということなので、何人か乗っている中で一緒になり、先に降りる人もいるということか。

回答 （交通政策担当課長）

そういうことになる。



質問 （委員）

今後エリアを広げることはあるか。

回答 （交通政策担当課長）

実証運行の状況を見て考える。

意見 （委員）

４月からの運行でまだデータは少ないと思うが、どういう人がどのように利用していたか知らせて

もらわないと使い勝手がわからず、説明のしようもない。アンケートにしても利用した人でなければ

わからないし、憶測で答えるわけにもいかない。少なくても良いからデータを示してもらいたい。

４．救援センター解錠手段の多重化事業について

（説明者：防災危機管理課防災事業グループ係長）

質問 （委員）

解錠用のカードは１町会あたり何枚配られるのか。

回答 （防災危機管理課防災事業グループ係長）

まずは１町会あたり１枚お渡しする。事業を進めていく中で、いろいろなご意見をいただきながら、

枚数を増やすかどうか検討していきたい。

質問 （委員）

１枚だけ配られても町会長がダメであれば機能しないと思う。

回答 （防災危機管理課防災事業グループ係長）

救援センターには基本的に職員が参集することになっている。何も問題がなければ大丈夫だが、

近くにお住まいの皆さまの方が早く到着できることもあるので、そういう方にご理解いただいたう

えでまずは貸与という形で進めていきたい。選択肢を増やすということでお考えいただきたい。

５．区民活動推進課・町会連合会からのお知らせ

①出火防止対策促進事業について（東京都）

②町会・自治会活動に関する調査・検討の実施について（東京都）

③令和５年住宅・土地統計調査の実施について

④ 令和６年度一般コミュニティ助成事業の募集について

⑤ ポケット区政概要2023の配布について

⑥ 関東大震災100年町会・自治会防災力強化助成の事務局開設について

⑦町連だよりについて

（説明者：東部区民事務所長、町会連合会事務局長）

（質疑なし）


